
SAN GIOVANNI.  
Dopo oltre 
due anni  
di lavoro  

rivoluzionata 
la scuola 

 
 
� di Jacopo Burati 
jacopo.burati 
@incassetta.it 
 
«L'obiettivo del rinnovamento 
delle Cesari è stato raggiunto do-
po qualche difficoltà, tra cui l'au-
mento dei prezzi delle materie 
prime e la carenza di disponibi-
lità della manodopera. Compe-
tenza, capacità e abnegazione di 
tutti i professionisti coinvolti 
hanno permesso di completare 
con successo i lavori. Le nuove 
Cesari fanno parte di un piano 
esteso per la totale riqualifica-
zione degli edifici scolastici sul 
territorio. Per soddisfare le esi-
genze degli studenti è stata do-
verosa e decisiva la stretta e con-
tinua collaborazione con la diri-
gente scolastica», queste le paro-
le del sindaco Attilio Gastaldello 
prima del taglio ufficiale del na-
stro della nuova scuola primaria 
Cesari. 
Una scuola che è stata completa-
mente rivoluzionata in oltre due 
anni di lavori. La rinnovata co-
struzione comprende dieci nuo-
ve aule e uno spazio per l’agorà, 
in grado di ospitare le riunioni 
per i genitori e i momenti di at-

tività ludica degli alunni. Tutte le 
aule sono dotate di digital board 
(schermo interattivo per svolge-
re le lezioni), sistema di ventila-
zione con riciclo e mantenimen-

to della salubrità dell’aria, riscal-
damento a pavimento e pareti fo-
noassorbenti per lenire i rumori. 
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Allarga gli orizzonti  
della tua Consulenza 

Entra in Zurich Bank e gestisci il  
patrimonio personale, familiare e aziendale 
dei tuoi clienti con un’ottica integrata, grazie 
ad una piattaforma unica di prodotti e servizi. 

Insieme a noi,  
la tua ambizione guarda al futuro

Fiera della Polenta 
Oltre 130 piatti  
da gustare a Vigasio  
dal 17 ottobre  
al 10 novembre 

�         Servizi all’interno

Ecco le nuove Cesari
Cassettain Buttapietra, Castel d’Azzano, San Giovanni Lupatoto, Zevio
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Per gravi violazioni 
nel trattamento  

dei dati personali  
di clienti nell’ambito 

della fornitura  
di energia elettrica  

e gas  
Il Garante Privacy ha ordinato a 
primaria società energetica di 
importanza nazionale, il paga-
mento di una sanzione di 5 mi-
lioni di euro per gravi violazioni 
riscontrate nel trattamento dei 
dati personali di qualche miglia-
io di clienti nell’ambito della for-
nitura di energia elettrica e gas. 
L’intervento dell’Autorità garan-
te si è reso necessario a segui-
to di numerose segnalazioni e 
reclami relativi alla conclusione 
di contratti di fornitura di gas e 
di energia elettrica non richiesti 
nel mercato libero. 
In particolare, molti clienti han-
no sporto reclamo solo dopo 
aver ricevuto da parte della so-
cietà energetica incriminata, la 
documentazione sottoscritta 
con firma falsa, senza aver mai 
avuto alcun contatto con la so-
cietà. 

In alcuni casi, gli agenti che ac-
quisivano illecitamente le ge-
neralità dei malcapitati, oltre 
all’attivazione della fornitura 
energetica, attivavano anche 
polizze assicurative, anch’esse 
sottoscritte con firma falsa. 
Teniamo a ricordare che Lupa-
totina Gas e Luce non si avvale 
di nessun agente e non svolge 
nessuna attività di porta a porta 
o di teleselling. 
È bene, pertanto, fare molta at-
tenzione sia a quegli agenti che 
si presentano a casa offrendo 
contratti a prezzi che sembrano 
molto vantaggiosi, sia a tutte 
quelle telefonate insistenti e 
aggressive di cui siamo tutti vit-

time quotidianamente. 
Siamo alle porte della stagione 
autunnale e a breve si renderà 
necessaria l’accensione del ri-
scaldamento domestico. 
Lupatotina Gas e Luce provve-
de alla lettura dei contatori di 
gas mensilmente nel periodo 
invernale (da ottobre a marzo) 
e bimestralmente nei restanti 
periodi. 
Tuttavia è una buona abitudine 
controllare il proprio contatore 
di gas e provvedere all’autolet-
tura, soprattutto da parte di 
quegli utenti il cui contatore è 
posizionato all’interno dell’abi-
tazione o comunque non ac-
cessibile sulla strada. 

Tra i tanti servizi offerti da Lu-
patotina Gas e Luce, quello 
dell’autolettura del contatore di 
gas è sicuramente uno dei più 
utilizzati. 
Come fare l’autolettura?  
Il servizio è semplice e gratuito 
e lo si può fare attraverso vari 
canali: 
� attraverso il portale internet 
dedicato, accedendo all' Area 
Riservata; 
� attraverso l'APP "Lupatotina 
gas e luce" disponibile per iOS 
e Android, scaricabile dal pro-
prio store (per l'accesso vanno 
utilizzate le stesse credenziali 
usate per l'Area Riservata via 
Web o in caso di nuova regi-

strazione è richiesto il codice 
PIN presente su fatture e con-
tratto di fornitura);  
� telefonando al numero verde 
800 833 315 (gratuito da fisso 
e cellulare), indicando il codice 
utenza, che si trova in alto a de-
stra della bolletta, ed il valore 
della lettura (solo le cifre prima 
della virgola) 
� recandosi presso uno dei no-
stri sportelli sul territorio negli 
orari di apertura. 
Il servizio è attivo dal giorno 
25 di ogni mese fino al giorno 
5 del mese successivo. 
I nostri sportelli sono sempre a 
disposizione nei consueti orari 
di apertura.

Dal Garante Privacy sanzione di 5 milioni di euro

I nostri sportelli a Verona
• San Giovanni Lupatoto, Via San Sebastiano, 6 

   (dal Lunedì al Sabato dalle 9 alle 12 e il Martedì dalle 9 alle 16)

• Buttapietra, Via Cavour, 9 (il Lunedì e il Venerdì dalle 9 alle 13)

• Raldon, Via Croce, 2 (il Mercoledì dalle 9 alle 12)

• Ronco All’Adige, Piazza Garibaldi, 22 (il Giovedì dalle 9 alle 13)

info@lupatotinagas.it

www.lupatotinagaseluce.it

Richiedi un preventivo a: preventivi@lupatotinagas.it

nr. verde 800 833 315

Tel. 0458753215

È disponibile l’APP 
“Lupatotina gas e luce”, 

sia per iOS che Android,

scaricabile dal proprio store

Nel mercato libero fidati di noi
Scegli la nostra squadra

Serietà, bollette chiare, prezzi convenienti

Riscatto della laurea: cosa sapere e come 
procedere. Il percorso universitario rappre-
senta una tappa fondamentale nella vita di 
molte persone, ma quello che molti non sanno 
è che i propri anni di studio possono essere 
valorizzati anche ai fini pensionistici. Il ri-
scatto del titolo di studio universitario è 
un’opportunità che consente di convertire gli 
anni trascorsi sui libri in contributi previden-
ziali utili per la pensione.  
Chi può riscattare il corso di laurea? 
La possibilità di riscattare gli anni universitari 
non è riservata solo a chi è già nel mondo del 
lavoro. Infatti, dal 2008, anche chi non ha an-
cora iniziato a lavorare può richiedere il ri-
scatto del proprio titolo di studio. Tuttavia, è 
importante sapere che i principali beneficiari 
di questa opportunità sono: 
� I lavoratori dipendenti del settore privato e 
della Pubblica Amministrazione. 
� I lavoratori autonomi iscritti alle gestioni 
speciali, come artigiani, commercianti e col-
tivatori diretti. 
� I lavoratori iscritti alla Gestione Separata 
dell’INPS. 
� I liberi professionisti, iscritti alla cassa di 
previdenza della loro categoria. 
Quando conviene farlo? 
Decidere di riscattare gli anni universitari può 
essere particolarmente utile per chi desidera 
anticipare il raggiungimento dei requisiti pen-
sionistici o aumentare l’importo della propria 
pensione futura. Tuttavia, è fondamentale 
comprendere che questa operazione comporta 

dei costi e, per questo motivo, la convenienza 
può variare in base alla propria situazione la-
vorativa e previdenziale. Prima di prendere 
una decisione, è consigliabile rivolgersi a 
esperti di previdenza che possano aiutare a 
valutare costi e benefici. 
Cosa serve per richiedere il riscatto? 
Per poter accedere al riscatto del titolo di stu-
dio è necessario aver conseguito il titolo alla 
data di presentazione della domanda. Inoltre, 
i periodi che si desidera riscattare non devono 
essere già coperti da altra contribuzione pre-
videnziale. Quindi, non è possibile riscattare 
i periodi fuori corso e i periodi già coperti da 
contribuzione. Al contrario, è possibile riscat-
tare il corso legale di laurea, il diploma di spe-
cializzazione, i titoli di alta formazione arti-
stica e musicale e il dottorato di ricerca (se 
non già coperto da contribuzione). 
Il costo del riscatto. Uno degli aspetti più ri-
levanti del riscatto del titolo di studio è il co-
sto. Il calcolo dell’onere varia a seconda di di-
versi fattori, tra cui il sistema di calcolo della 
pensione e il periodo da riscattare.  
A partire dal 2019, inoltre, è stato introdotto 
un sistema di calcolo agevolato per i periodi 
rientranti nel sistema contributivo. 
Come procedere? 
Per chi è interessato a riscattare i propri anni 
di studio, l’INAS offre un’assistenza dedicata 
e gratuita. Per iniziare la procedura, è suffi-
ciente cercare la sede INAS più vicina attra-
verso il sito ufficiale o chiamare il numero 
verde 800249307. 

PREVIDENZA. Tutte le risposte del Patronato Inas

Il riscatto della laurea
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� di Jacopo Burati 
 
Lo scorso marzo è stato rin-
novato il consiglio provin-
ciale di Verona con i voti 
degli amministratori delle 
municipalità scaligere. La 

recente assegnazione delle 
deleghe da parte del presi-
dente Flavio Massimo Pa-
sini ha completato un rin-
novamento all’insegna del-
la collaborazione anche tra 
appartenenti a colori politi-

ci opposti. L’ente provin-
ciale, intermedio tra Comu-
ne e Regione, si conferma 
quindi un’isola felice per 
riunire ideologie diverse 
ma unite dallo stesso obiet-
tivo: gestire le tematiche 
fondamentali per la vita di 
comunità. Alcuni esempi 
sono le reti di viabilità su 
area vasta, il trasporto pub-
blico, la gestione della sani-
tà e della polizia locale, i 
rapporti tra istituti scolasti-
ci e la promozione di attivi-
tà culturali legate alla tradi-
zione locale. È su questi te-
mi che l’approccio pragma-
tico supera quello ideologi-
co.  
«La Provincia è un ente che 
doveva essere soppresso 
qualche anno fa – spiega 
Flavio Massimo Pasini che 
è anche sindaco di Nogara 
–. Si è invece capito quanto 
sia importante e quanto sia 
impossibile farne a meno. 
C’è la consapevolezza bi-
partisan di lavorare in grup-
po per raggiungere deter-
minati traguardi. Facciamo 

il nostro meglio con perso-
nale dimezzato rispetto a 
dieci anni fa e con risorse 
ridotte. Ma ci stiamo raffor-
zando e nuove assunzioni 
saranno completate di anno 
in anno con regolarità».  
I settori di competenza pro-
vinciale sono impegnativi, 
soprattutto per quanto ri-
guarda viabilità, scuole e 
ambiente. «Abbiamo 1500 
chilometri di strade di no-
stra competenza da mettere 
in sicurezza e su cui fare 
manutenzione – continua 
Pasini, che si è tenuto per 
ora la delega al patrimonio 
–, oltre alla scommessa re-
lativa al traforo del Brenne-
ro. Abbiamo inoltre circa 
cinquanta istituti scolastici 
sul territorio, comprese le 
palestre, che hanno bisogno 
di essere ammodernate. 
Sulle risposte da dare ai cit-
tadini in tema ambientale 
dobbiamo migliorare e au-
mentare gli specialisti da 
mettere in campo».  
Il vicepresidente della Pro-
vincia è Luca Trentini, 

sindaco di Nogarole Rocca, 
dal 2021 in consiglio pro-
vinciale, con delega ai rap-
porti con l’autostrada A22 
del Brennero. «Abbiamo 
superato il concetto di divi-
sione politica in un’ottica 
di gestione unitaria – con-
ferma Trentini –. Tutti i 
membri del consiglio devo-
no sentirsi appartenenti alla 
struttura al di là delle ap-
partenenze politiche. Ab-
biamo lavorato e lavorere-
mo per questo. La Provin-
cia non deve essere soltanto 
un’erogazione di servizi ma 

soprattutto un tavolo natu-
rale di concertazione per le 
strategie di sviluppo e di 
gestione su un’area più va-
sta rispetto agli enti comu-
nali».  
Lo sviluppo dell’intero ter-
ritorio equivale quindi alla 
crescita dei singoli Comu-
ni. «L’esperienza in Provin-
cia permette di entrare nei 
meccanismi di un ente su-
periore e permette di vede-
re le problematiche su pro-
spettiva più larga – aggiun-
ge Trentini –. Ampliando 
gli orizzonti si può poi agi-
re al meglio anche da am-
ministratori dei nostri Co-
muni di riferimento».  
Una delle new entry in Pro-
vincia è Maria Orietta 
Gaiulli, sindaco di Pe-
schiera: le sue deleghe sono 
relative al trasporto pubbli-
co e alla mobilità leggera 
(piste ciclabili). «Lavorare 
in Provincia è una grande 
opportunità per me per far 
sentire la voce di tutti i Co-
muni del Lago di Garda – 
spiega –. È un territorio va-
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PROVINCIA. Il presidente Flavio Pasini illustra gli obiettivi dell’ente. Conosciamo alcuni

Grande lavoro a favore    



Bertolaso alle 
prese con Serit 
 
 
Fabrizio Bertolaso, sindaco di Sommacampa-
gna, è stato eletto all’unanimità Presidente del 
Bacino Nord di Verona con 48 Comuni presenti 
dei 58 che fanno parte del Consiglio. Con il rin-
novo del Cda, i primi cittadini hanno dato fidu-
cia, sempre a una sola voce, ai sindaci Fabrizio 
Bertolaso, Claudio Melotti e Stefano Nicotra, e 
dei Consiglieri Alberto Mazzurana e Domenica 
Sella, mentre rimangono in carica Roberto 
Brizzi e Matteo Pressi.  
Al Bacino Nord compete la gestione integrata 
dei rifiuti urbani per i comuni i 58 comuni della 
provincia di Verona per quasi 418.000 residenti 
e oltre 235.000 utenti, tra famiglie e attività 
commerciali.  
A margine dell’elezione, il neo presidente Ber-
tolaso ringrazia il presidente uscente «Alberto 
Mazzurana   per aver condotto fino a qui l’En-
te di Bacino e per aver lavorato all’attivazione 
di una lista unica nell’interesse di concentrarci, 
tutti insieme, sul complesso lavoro che ci atten-
de nel prossimo anno e mezzo all’insegna di ef-
ficacia, efficienza ed economicità del servizio 
che vogliamo garantire ai nostri territori», men-
tre il presidente uscente, Alberto Mazzurana, 
già sindaco di Brentino Belluno, ricorda che 
«l’Assemblea è consapevole dell’importanza di 
costituire, quanto prima è possibile, la nuova 
società in-house. La conferma del Comitato è 
un’attestazione di stima nei confronti di quanto 
sinora fatto e un mandato da portare a termine, 

con il supporto del nuovo presidente Bertolaso 
e del direttore Andrea Bombieri che ringrazio 
assieme ai dipendenti del Consiglio di Bacino, 
il percorso di costituzione della NewCo che as-
sicurerà agli enti pubblici un controllo diretto 
sul servizio». 
Come si legge nella nota emanata dal Consi-
glio, «Presidente e Comitato intendono impe-
gnarsi nei prossimi mesi sui principali dossier 
che riguardano la prosecuzione del tavolo di 
trattativa con AGSM-AIM per la valutazione 
dell'acquisizione di SERIT e lo studio e la va-
lutazione delle modalità d'incorporazione del 
Consorzio Verona Due del Quadrilatero all'in-
terno della futura società in-house».  
Fondamentali saranno inoltre «due tavoli di la-
voro: quello con la Regione Veneto sulla tariffa 
unica, con il fine di scongiurare aumenti ecces-
sivi della TARI, e quello con i Bacini Verona 
Città e Verona Sud per verificare l'opportunità 
e la possibilità di valutare congiuntamente futu-
ri scenari in termini di impianti di smaltimento 
rifiuti». (C.Gao.)

� Rifiuti - Bacino Nord

sto e importante con un ca 
rico di 14 milioni di turisti 
all’anno. La mia responsa-
bilità è fare da cassa di riso-
nanza per rendere più frui-
bile e accessibile il lago e 
portare avanti le esigenze 
di chi vi abita. Il grande te-
ma è il trasporto pubblico 
che potrebbe essere un ele-
mento chiave per sgravare 
la mole di traffico automo-
bilistico che c’è sulla nostra 
Gardesana. Altro aspetto su 
cui ci concentreremo sono 
le piste ciclabili, che rap-
presentano un’ottima alter-

nativa per rendere il lago 
meno carico di mezzi a mo-
tore». Pragmatismo e con-
cretezza devono essere ap-
paiati al primo posto nella 
graduatoria delle priorità. 
«Il lavoro di squadra dovrà 
avere una ricaduta positiva 
sui cittadini – conferma 
Gaiulli –. Tutti coloro che 
amministrano hanno a cuo-
re il benessere della popo-
lazione. Per me è come es-
sere al primo giorno di 
scuola in un contesto diver-
so rispetto al mio Comune. 
Sto aumentando di giorno 
in giorno la consapevolezza 
di quale sarà il mio lavoro 
ed è sicuramente un’espe-
rienza allettante».  
Altre deleghe delicate le de-
tiene il sindaco di Bovolone 
Orfeo Pozzani, consigliere 
provinciale che si occupa di 
gestione delle acque irrigue 
e potabili, delle politiche 
venatorie (caccia e pesca) e 
dei rapporti con il persona-
le. «Alzare l’asticella e 
l’impegno per i cittadini è 
sempre stimolante – spiega 

Pozzani –, anche perché 
quando mi prendo un impe-
gno ci tengo a portarlo a ter-
mine con spirito civico. So-
no stato da poco inserito nel 
Consorzio di Bonifica Ve-
ronese per occuparmi da vi-
cino del trattamento delle 
acque nei vari ambiti di uti-
lizzo. In un periodo storico 
in cui si alternano problemi 
di siccità e di alluvioni, è 
particolarmente importante 
occuparsi di un aspetto così 
delicato della vita quotidia-
na. Ringrazio il presidente 
Pasini per la fiducia che mi 
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      consiglieri delegati: Trentini, Gaiulli e Pozzani

    della comunità



� di Christian Gaole 
 
Bruno Fanton è stato eletto 
presidente dell’ATO, organo 
che riunisce  97 Comuni della 
Provincia di Verona, suddivisi 
in  undici distretti.   
L’ATO è un ente nato nel 
2014 e ha come fine il racco-
gliere le istanze di ogni comu-
ne e realtà territoriale che ap-
partiene al consiglio ATO per 
costruire programmi ad hoc 
per soddisfare le richieste del 
territorio. Non solo, compito 
di questa realtà è anche super-
visionare il servizio idrico in-
tegrato, gestito da Gardesana 
Servizi e Acque Veronesi. Te-
matiche che si discuteranno 
nel consesso dei sindaci dei 
Comuni del territorio ATO.  
Come si legge nella nota co-
municata dallo stesso consi-
glio ATO, il comitato si costi-
tuisce di 9 zone: “LAGO 

Alessandro Gardoni, sinda-
co di Valeggio sul Mincio; 
ZONA 2 – VAL D’ADIGE E 
MONTE BALDO, Roberto 
Zorzi, sindaco di Sant’Am-
brogio di Valpolicella; ZONA 
3 – VERONA, Tommaso 
Ferrari, assessore del Comu-
ne di Verona; ZONA 4 – 
VALPOLICELLA, Gerardo 
Zantedeschi, sindaco di San 
Pietro in Cariano; ZONA 5 – 
OVEST VERONESE, Ro-
berto Dall’Oca, sindaco del 
Comune di Villafranca di Ve-
rona; ZONA 6 – LESSINIA, 
Arturo Alberti, sindaco del 
Comune di Grezzana; ZONA 
7 – VAL D’ILLASI E CAL-
DIERO, Giulio Furlani, sin-
daco di San Martino Buon Al-
bergo, ZONA 8 – EST VE-
RONESE, Fulvio Soave, Sin-
daco del Comune di San Bo-
nifacio; ZONA 9 - SUD 
OVEST VERONESE Elena 

Guadagnini, sindaco di Ca-
stel d’Azzano, ZONA 10 – 
MEDIO VERONESE 
ORIENTALE: Attilio Ga-
staldello, sindaco di San Gio-
vanni Lupatoto; ZONA 11 - 
COLOGNESE E LEGNA-
GHESE, Paolo Longhi, sin-
daco del Comune di Legna-
go”.  
Come spiega il presidente  
Fanton: «l’ATO ha funzioni di 
coordinamento per gestire le 
aziende del sistema idrico. 
Esso ha un’autonomia eco-
nomica e il mio ruolo come 
presidente è quello di primo 
della fila di un CDA, c’è 
un’organizzazione e un con-
trollo sulle due aziende che 
gestiscono il sistema idrico: 
Gardesana Servizi e Acque 
Veronesi».  
Oltre alla funzione di control-
lo, il Comitato dell’ATO ha 
anche dei progetti in cantiere 

«si tratta di fondi che proven-
gono dal PNRR - prosegue 
Fanton - e sono circa 70 mi-
lioni di euro che serviranno 
alla digitalizzazione delle reti 
idriche per evitare le disper-
sioni e perdite d’acqua che 
oggi si attestano al 30%. Una 
volta messa a punto questa 
digitalizzazione la dispersio-
ne si ridurrebbe al 15%, un 
notevole miglioramento. 
Questa miglioria è un dovere 
che abbiamo nei confronti 
dell’ambiente, ma è anche un 
discorso etico ed energetico».  
Roberto Zorzi, sindaco di 
Sant’Ambrogio ci dice che 
rappresenta «a ZONA 2, Val 
d’Adige e Monte Baldo di cui 
fanno parte i comuni di Fer-
rara di Monte Baldo, Brenti-
no Belluno, San Zeno di 
Montagna, Caprino Verone-
se, Affi, Sant’Ambrogio di 
Valpolicella, Cavaion Vero-

nese e Pastrengo. Il mio ruolo 
all’interno del Comitato è di 
consultazione e supporto 
all’Assemblea del Consiglio 
di Bacino Veronese anche in 
ordine all’approvazione della 
programmazione del servizio 
idrico integrato e all’appro-
vazione del piano tariffario 
con i relativi aggiornamenti. 
Rinnovo la mia disponibilità 
a rapportarmi con i Comuni 
che rappresento». 
Elena Guadagnini, sindaco di 
Castel d’Azzano afferma: 

«La  prima riunione è stata 
molto esaustiva, ma non es-
sendo presenti i sindaci della 
zona, i tecnici si sono con-
centrati nella esposizione 
della programmazione di Ca-
stel d'Azzano Vigasio, Co-
muni che si dicono contenti 
di quanto illustrato - nella riu-
nione, ndr - perché verranno 
fatti investimenti molto inte-
ressanti per la nostra zona, al-
cuni che andranno a risolvere 
alcune criticità che da tempo 
ci portiamo avanti».  

ATO. Il presidente Fanton illustra il nuovo assetto dell’ente
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Sindaci a capo dei distretti

Prevenzione oncologica 
nelle piazze veronesi 

L’autunno spoglia gli alberi dalle sue foglie ma colora le piazze 
con i Ciclamini della Solidarietà ANT.  
Ottobre inaugura la stagione della Prevenzione oncologica che 
Fondazione ANT celebra con questo coloratissimo fiore, simbolo 
di ottimismo ed energia. Per tutto il mese di ottobre e novembre 
i volontari ANT scendono in piazza con le postazioni di raccolta 
fondi a sostegno dei progetti gratuiti di prevenzione oncologica 
gratuita che la Fondazione porta avanti da 20 anni, anche sul ter-
ritorio di Verona: scegliendo un vasetto di ciclamini da donare a 
sé stessi, a un parente o a un amico si sceglie di compiere un’azio-
ne concreta a beneficio dei tanti progetti di prevenzione oncolo-
gica sul territorio. La prevenzione oncologica gratuita, assieme 
all’assistenza oncologica domiciliare gratuita, costituisce uno dei 
pilastri di Fondazione ANT Italia Onlus, che dal 2003 si impegna 
ad arrivare a quante più persone possibili con le sue visite di con-
trollo. In Veneto ad oggi Fondazione ANT ha realizzato oltre 
10.000 visite gratuite, più di 750 solo nel 2023. 
Le iniziative di raccolta fondi proseguiranno poi per tutto il pe-
riodo delle festività natalizie. Fondazione ANT, infatti, offre una 
vasta gamma di prodotti solidali, simbolo dell’impegno e della 
passione che il personale medico-sanitario porta ogni giorno nel-
le case dei suoi assistiti. 
Per le postazioni dei banchetti e per il catalogo dei prodotti na-
talizi consulta il sito: www.ant.it/veneto. 

Elena Guadagnini,  
sindaco Castel d’Azzano

Bruno Fanton,  
presidente ATO
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Gli appuntamenti di ottobre 
 
Un format unico, replicato in forma itinerante in sei dei dodici comuni aderenti al progetto Eco-
museo Aquae Planae - coordinato da Humanitas Act–APS, con attività dedicate alla promozione 
di saperi artigiani e ricchezze agroalimentari, promuovendo i luoghi e valorizzando le bellezze pae-
saggistiche e le tradizioni storiche e culturali della Pianura Veronese. Ottobre ora si apre sabato 5 
a Roverchiara, che ospiterà tra 
le attività la discesa in canoa del 
secondo tratto del Fiume Bussè, 
una dolce pedalata a caccia dei 
tesori e misteri nascosti del fiu-
me come la Barbantana, con la 
Pro loco locale. Domenica 6, a 
Villa Bartolomea, "L'Adige tra 
storia e tradizione", passeggiata 
di lettura del territorio per sco-
prire le curiosità sul traghetto, i 
mestieri del fiume e sulla coltu-
ra del fagiolo gnocco, prodotto 
simbolo del territorio in colla-
borazione con la locale Pro lo-
co. Numerose nel pomeriggio 
le attività laboratoriali presie-
dute da Slow Food, a precedere 
l’intervento del direttore di De-
stination Verona & Garda 
Foundation, Luca Caputo, nel 
convegno “Lo sviluppo dei ter-
ritori rurali - la Pianura dei Dogi 
si confronta con altri esempi 
virtuosi”, alle ore 18 nel Centro 
Polifunzionale "Loris Doriano Romano".  
Zevio protagonista sabato 12, in particolare nel segno di Luigi Lineri, con la proiezione del docu-
film a lui dedicato “La Ricerca” alla presenza di regista e produttrice, che lo hanno portato alla ri-
balta nazionale e internazionale dedicata all'Adige e ai suoi sassi. Domenica 13 sarà la volta di Le-
gnago, che sarà analizzata con numerose proposte in tema agro-industriale. A chiudere sabato 19 
Cerea, alla scoperta del patrimonio architettonico e artigianale che caratterizza le realtà di que-
st'area della Pianura Veronese, e Castagnaro domenica 20 ottobre, arricchito dalla performance fi-
nale a cura di Dario Gambarin - artista internazionale - “L'arte sulla terra per la terra, con un aratro 
per realizzare opere totalmente ecologiche. 
Per supportare il Festival, anche con la realizzazione di video emozionali dedicati al territorio, è 
stato coinvolto lo storyteller Stefano Cantiero. Programma completo al sito https://www.ecomu-
seoaquaeplanae.it/piase/Piase-Festival. 

� Piase Festival 2024



Su il sipario, inizia una nuova 
stagione all’Astra. Da ottobre 
a marzo il teatro lupatotino 
torna ad illuminarsi con ben 
32 appuntamenti tra spetta-
coli teatrali, pomeriggi per fa-
miglie e, novità di quest’an-
no, anche tre serate stand up 
Comedy.  
La nuova stagione è stata pre-
sentata dal direttore artistico, 
Marco Pomari, insieme al 
sindaco di San Giovanni Lu-
patoto, Attilio Gastaldello. 
La rassegna è infatti sostenu-
ta e patrocinata dal Comune 
di San Giovanni Lupatoto.  
La 38esima stagione Teatro 
San Giovanni aprirà ufficial-
mente sabato 12 ottobre con 
Giacomo Scifoni in “Frà - 
San Francesco, la Superstar 
del Medioevo”. Ma sono nu-
merosi gli artisti di grande ri-
lievo pronti a salire sul palco 
dell’Astra, da Giuseppe Gia-
cobazzi a Giacomo Poretti - 
del trio Aldo, Giovanni e Gia-
como -, ma anche il ritorno di 
Arianna Porcelli Safonov, 
protagonista lo scorso anno di 
un tutto esaurito in poche set-
timane. Prima volta a San 
Giovanni invece per Giorgia 
Fumo con Vita Bassa, spetta-
colo che sta ha registrato un 
grande successo in tutta Ita-
lia, e per Yoko Yamada, pre-
mio Satira di Forte dei Marmi 
come migliore stand-up co-
median 2023. Una lunga lista 
di artisti suddivisi in Stagione 
Prosa (19 appuntamenti), 
Stand Up Comedy (tre ap-
puntamenti) e Stagione Fami-
glie (10 appuntamenti).  
Si aggiungono poi al cartello-
ne anche tre (post)serate nel 
Ridotto dell’Astra, dove gu-
stare cocktail, birre e vini se-
lezionati ascoltando musica 
dal vivo, che si terranno dopo 
gli appuntamenti della Stand 
Up Comedy del 10 gennaio, 
31 gennaio e 21 marzo.  
Oltre al Comune di San Gio-
vanni Lupatoto, sono nume-
rose le realtà che sostengono 
l’associazione Altri Posti in 
Piedi. Tra queste i main spon-
sor Pmp automazioni, Vuesse 
Casseforti, Banca Mediola-
num e Adami. Insieme a loro 
anche Eurotenda, La Piccola 
Dolceria di Elena, Caffé Ro-
ma, All Bimbi, Ristorante 
pizzeria Da Gianni e Moro 
Calzoleria.  
 Ad aprire la rassegna sarà il 
doppio appuntamento con 
Giovanni Scifoni in Frà - 
San Francesco, la Superstar 
del Medioevo (sabato 12 e 
domenica 13 ottobre). Un 
monologo per interrogarsi 
sull’enorme potere persuasi-

vo che la figura pop di Fran-
cesco genera in noi contem-
poranei. Si proseguirà con 
Spinner, un atto dal vivo con 
disegni di Stefano Ricci e 
musica di Giacomo Pier-
matti (sabato 9 novembre). 
Altro doppio appuntamento 
quello dello spettacolo Il pe-
done. Luci, ombre e colori di 
una vita qualunque, con 
Giuseppe Giacobazzi in uno 
spettacolo sempre più distan-
te dal cabaret vecchio stile e 
sempre più vicino alla narra-
zione propria del teatro comi-
co (sabato 15 e domenica 16 
novembre).  
Marco Pomari, direttore 
artistico Cinema Teatro 
Astra «Nella 38ª stagione di 
Teatro SanGiovanni, la prosa 
si mescola alla selezione Off 
per dedicare nuovo spazio, 
nel Ridotto dell’Astra, alla 

Stand-Up Comedy, una for-
ma di teatro che riesce a rac-
contare la realtà con un lin-
guaggio diretto, ironico e 
spesso irriverente.  
E poi, teatro per tutti signifi-
ca, ovviamente, anche per i 
più piccoli. La stagione fa-
miglie si arricchisce ancora, 
con 10 spettacoli che ci fa-
ranno sognare, ridere e di-
vertire. Due visite guidate 
per scoprire i segreti del Ci-
nema, i luoghi del Teatro e 
tante altre curiosità oltre ai 
laboratori pensati dopo ogni 
spettacolo nel Ridotto del-
l’Astra per rendere ancor più 
il Teatro un luogo di condivi-
sione. Infine sono lieto di da-
re il via anche al progetto 
“La Scuola a Teatro/il Teatro 
a Scuola” con il quale entre-
remo ancora più in sinergia 
con gli Istituti Scolastici del 
Comune di San Giovanni Lu-
patoto (e non solo) grazie al 
prezioso sostegno dell’Am-
ministrazione».  
Attilio Gastaldello, sindaco 
di San Giovanni Lupatoto: 

«La vita culturale di San Gio-
vanni Lupatoto ha nel teatro 
Astra una delle sue eccellen-
ze. La comunità lupatotina ri-
sponde ogni anno con grande 
partecipazione agli spettacoli 
messi in scena dal nostro tea-
tro. L’alzarsi del sipario della 
nuova stagione è atteso con 
entusiasmo dai cittadini sia 
per la varietà e l’alto livello 
artistico raggiunto dal cartel-
lone sia per il piacere di ritro-
varsi insieme in un  teatro ri-
qualificato, bello, caldo e ac-
cogliente. Ringrazio gli orga-
nizzatori per l’impegno che 
mettono ogni anno per porta-
re sul palco pièce di altissimo 
livello, adatte a giovani, 
adulti e famiglie. L’obiettivo 
dell’amministrazione comu-
nale che sostiene convinta-
mente l’attività del teatro 
Astra è promuovere la cultu-
ra, dare la possibilità ai citta-
dini di vivere il teatro da 
spettatori attivi e partecipi, 
sviluppare la sensibilità della 
popolazione verso i valori 
che il teatro sa trasmettere». 

Sabato 12 ottobre si alza il sipario della 38esima stagione

ottobre 2024 8Cassetta     in San Giovanni

Una rassegna Astra-le

Arredoluce e Zinelli  
 
Sarà allo showroom di “Arredoluce”, in Via Cà Nova 
Zampieri a San Giovani Lupatoto, la terza e ultima tappa 
di “incontri”, piccole e preziose esposizioni organizzate in 
spazi non convenzionali pensate per favorire l’incontro 
del pubblico con le opere di Carlo Zinelli. L’iniziativa cul-
turale è parte integrante del progetto culturale “Disegno, 
dunque sono” a cura di Moduli D’Arte promosso e sup-
portato dalla Fondazione Culturale Carlo Zinelli e dal-
l’amministrazione comunale di San Giovanni Lupatoto in 
occasione dei 50 anni dalla scomparsa dell’artista lupato-
tino. In mostra ci sarà una decina di lavori presentati al 
pubblico in allestimento bifrontale per agevolare l’osser-
vazione su due lati dei lavori su carta, tipici dello stile 
dell’artista, in un contesto espositivo caratterizzato da lu-
ce, forme e design.  
L’esposizione rimarrà aperta al pubblico fino a venerdì 
25 ottobre con entrata libera e in orario di apertura Arre-
doluce (informazioni: info@arredoluce.it - tel. 045 
8778686). «L’arte ha permesso a Carlo Zinelli di portare 
alla luce creatività e talento, uscendo dall'oscurità della 
sua condizione di vita – ha spiegato Giovanni Ferrari, 
proprietario di Arredoluce –. Il suo linguaggio, fatto di for-
me e colore, trova uno spazio ideale nella nostra azienda, 
dove disegnare con la luce gli ambienti in cui viviamo è 
la nostra missione quotidiana».  (J. Bur.)

Da sinistra, Attilio Gastaldello, sindaco San Giovanni 
Lupatoto, Marco Pomari, direttore artistico Astra,  

Debora Lerin, Assessore Politiche Giovanili e Davide 
Colombini, direzione organizzativa

Arriva il Circo Cesare Togni!  
 
A San Giovanni Lupatoto arriva il nuovo show del Circo Cesare Togni dal 4 ottobre al 3 novembre 
2024: «Signore e signori, bambini di tutte le età, fatevi avanti e preparatevi ad essere stupiti! Siamo 
entusiasti di presentare i prossimi eventi, in occasione del centenario dalla nascita di Cesare Togni, 
una fi gura iconica nel mondo circense, off riamo uno spettacolo equestre unico, frutto di sei gene-
razioni di tradizione circense. Se 
stai cercando un'esperienza unica di 
divertimento, vienici a trovare! 
Avrai l'opportunità di assistere a 90 
minuti di spettacolo in cui i nostri 
cavalli e gli artisti saranno pronti a 
lasciarvi senza fi ato, tra comicità e 
spettacolari numeri di abilità». 
«Presentiamo intrattenimento per-
fetto per le famiglie che cercano una 
serata piena di emozioni, risate e ri-
cordi indimenticabili perché off re 
un'esperienza completa e coinvol-
gente per tutti. Potrete scattare foto 
con i nostri artisti, mangiare pop-
corn, e guardare con stupore mentre 
portiamo in vita un'esperienza di 
circo retrò e avvolgente». Perché 
non ti unisci a noi per momenti in-
dimenticabili? Immergiti nell'atmosfera magica sotto il tendone a San Giovanni Lupatoto (VR) in 
Via Cesare Battisti, dal 4 ottobre al 3 novembre. Non aspettare altro...resterai incantato dall'inizio 
alla fine». 
ORARI DEGLI SPETTACOLI: Lunedì, Giovedì e Venerdì: 17.30; Sabato: 16.00 e 18.00; Do-
menica: 11.00 e 16.00. 
Telefono e Whatsapp: 389/9169554. Sito web: circocesaretogni.com.  

Inquadra il QR code 
per conoscere  
il programma  

completo  
degli spettacoli  

del Teatro Astra





Torna  
l’Ottobre 
in Rosa 

 
«Anche quest’anno, a San Gio-
vanni Lupatoto, ottobre si tinge 
di rosa, sarà infatti un mese de-
dicato alla prevenzione e alla 
sensibilizzazione per promuove-
re la consapevolezza sui fattori 
di rischio, l’importanza della 
diagnosi precoce e l’accesso ai 
programmi di screening per ma-
lattie inerenti alla sfera femmini-
le» afferma Debora Lerin, as-
sessore alle Pari Opportunità.  
L’Amministrazione comunale 
ha inserito all’interno del pro-
gramma della rassegna “A Due 
Passi da Giulietta”  cinque ap-
puntamenti dedicati alle donne 
su diversi temi, che spaziano 
dalla menopausa alla prevenzio-
ne del tumore al seno.  Il primo 
appuntamento ha affrontanto il  
tema de “I cambiamenti della 
donna in menopausa” lo scorso 
4 ottobre. 
Mercoledì 9 ottobre alle 20:30, 
presso la Sala civica del Centro 
Culturale in Piazza Umberto I, 
si parlerà de “La salute dell’os-
so”. La conferenza è tenuta da 
Francesco Bertoldo, responsabi-
le malattie del metabolismo mi-
nerale e osteoncologiche del-
l’Azienda Ospedaliera di Vero-
na, da Francesca Pellini, diretto-
re chirurgia senologica all’ospe-
dale di Borgo Trento, e da Elena 
Fiorio, oncologa all’ospedale di 
Borgo Trento. In collaborazione 
con l’associazione Gi.A.DA. 
Mercoledì 16 ottobre alle 
20:30, presso la Sala civica del 
Centro Culturale in Piazza Um-
berto I, sarà la volta di un incon-
tro dedicato a “I noduli della ti-
roide: diagnosi e cura”. L’evento 
è dedicato alla salute della tiroi-
de e durante la serata saranno 
raccolte le adesioni per effettuar-
ne lo screening. La conferenza 
sarà condotta da Eleonora Mo-
relli e da Giovanni Lazzari, spe-
cialisti in endocrinochirurgia al 

policlinico di Borgo Roma. 
Venerdì 25 ottobre alle 20:30, 
presso la Sala civica del Centro 
Culturale in Piazza Umberto I, 
si terrà l’incontro con Elisabetta 
Iannelli, vice presidente del-
l’Associazione Italiana Malati 
di Cancro e Commendatore al 
merito della Repubblica Italiana 

per l’impegno nella tutela dei di-
ritti dei malati oncologici e nella 
difesa della loro qualità di vita. 
Come avvocata si è prodigata 
con l’obiettivo di eliminare le di-
scriminazioni e favorire la riabi-
litazione professionale delle 
donne malate.  
L’Ottobre in Rosa si concluderà 

giovedì 31 ottobre alle 20:30, al 
Centro Culturale in Piazza Um-
berto I, con una serata dedicata a 
“Le novità nella prevenzione, 
diagnosi e terapia del tumore al 
seno” e organizzata da Andos 
odv con la collaborazione e gli 
interventi di medici dell’Azien-
da Ospedaliera di Verona.

Continua dalla prima pagina 
 
Una sala è adibita a biblioteca e per la prima 
volta è stata ricavata un’aula magna. Sul tet-
to insistono pannelli solari per produrre ener-
gia pulita e per massimizzare il risparmio 
energetico: una scuola quindi sostenibile, in-
novativa e dotata di ampie vetrate che la ren-
dono particolarmente luminosa. Al piano ter-
ra verrà ripristinata la mensa con spazi ade-
guati per la consumazione del cibo.  
All’esterno è stato messo a punto un giardi-
no con tappeto erboso e sotto terra sono sta-
te posizionate alcune cisterne per la conser-
vazione dell’acqua piovana. Il sistema di ir-
rigazione autonomo ha la funzione di man-
tenere rigogliosa l’area verde. L’illumina-
zione a basso impatto limita l’inquinamento 
luminoso e dà visibilità notturna alla strut-
tura. L’unica entrata è prevista da via Trie-
ste con una piazzetta per l’accoglienza de-
dicata a genitori e bambini. La scuola ospita 
11 classi per un totale di 220 alunni.  
I lavori sono iniziati a febbraio 2022, con 
un primo sopralluogo a settembre 2021. Il 
costo iniziale dell’opera ammonta a 
2.950.000 euro con un contributo da fondi 
PNRR di 1.450.000 euro. Tra completa-

mento degli arredi, piantumazione del ver-
de e adeguamento dei costi delle materie 
prime, il costo è salito in totale a oltre 
4.000.000 di euro. La parte del plesso sco-
lastico più vetusta che insiste su via Marco-
ni sarà abbattuta l’anno prossimo. «C’è sta-
ta una collaborazione intensa e continua tra 
dirigente scolastica, insegnanti e ammini-
strazione comunale per raggiungere un 
grande risultato – commenta l’assessore 
all’Istruzione Debora Lerin –. Accessori e 
arredi sono stati scelti in maniera condivisa 
dagli uffici tecnici del Comune e dal coor-
dinamento didattico. Ogni investimento de-

stinato ai più piccoli è proiettato con con-
vinzione al futuro della nostra comunità. Le 
nuove Cesari sono una struttura all’avan-
guardia che privilegia il benessere, la salute 
e la sicurezza dei bambini e del personale 
docente». 
Soddisfazione anche per la dirigente del-
l'Istituto Comprensivo 2 Erica Baldelli: «Il 
progetto delle nuove scuole Cesari era mol-
to atteso. Sarà un luogo denso di vita, di vi-
vacità e di esuberanza positiva degli alunni 
e delle loro famiglie. È un traguardo da fe-
steggiare, un progetto condiviso in tutte le 
scelte che hanno contraddistinto i lavori». 

La riqualificazione della scuola è costata 4 milioni di euro
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Le nuove Cesari

Supporto scolastico  
 
Sono aperte le iscrizioni a “Nova Scuola”, per rispondere 
alle esigenze di studenti e famiglie, un progetto promosso 
dal Comune di San Giovanni Lupatoto in collaborazione 
con la cooperativa Macchine Celibi. 
Supporto Scolastico: attività di aiuto compiti in piccoli 
gruppi accompagnati da un tutor formato, per favorire l’au-
tonomia, l’acquisizione di un metodo di studio efficace e un 
percorso che sviluppi l’interesse verso il successo scolasti-
co. Si organizzeranno gruppi a seconda della classe scola-
stica, dalla scuola primaria fino al biennio della scuola se-
condaria di secondo grado. 
La frequenza è di due volte la settimana per due ore, ha una 
durata complessiva di 40 ore per un costo complessivo di 
90 euro.  
Il servizio inizierà nel mese di ottobre, per la primaria e la 
secondaria di primo grado l’orario sarà dalle 15 alle 17, 
mentre per la secondaria di secondo grado dalle 16 alle 18. 
Metodo di studio: un laboratorio attivo di 5 ore guidato da 
Sara Galvani, psicologa specializzata nelle tecniche di ap-
prendimento, che accompagnerà i partecipanti ad acquisire 
metodi e trucchi per studiare in modo efficace, facendo me-
no fatica e acquisendo maggiore consapevolezza. 
Gli incontri di metodo si avvieranno a partire da novembre, 
è richiesto un contributo di 15 euro complessivo per i 5 in-
contri. Per informazioni e iscrizioni rivolgersi a Casa No-
varini al numero 045 8750118 o per mail: casa.novarini@ 
comune.sangiovannilupatoto.vr.it

Il Comune premia  
gli studenti meritevoli 

Il Comune di San Giovanni Lupatoto premia gli studenti 
che si sono distinti nello scorso anno scolastico, a partire 
dalle scuole medie e fino alla prosecuzione degli studi 
università. 
Dal 1° ottobre al 5 novembre sarà aperto il bando per 
l’assegnazione dei premi per l’eccellenza scolastica con-
seguita nell’anno scolastico 2023/2024. Un riconosci-
mento del merito degli studenti che si sono impegnati per 
ottenere ottimi risultati.  «Lo scorso anno sono pervenute 
224 domande, tutte accolte e premiate per un esborso 
complessivo di 24mila euro- sottolinea l’assessore al-
l’Istruzione Debora Lerin -. La Giunta ha deciso di va-
lorizzare anche quest'anno le studentesse e gli studenti 
che raggiungono i risultati più alti nelle classi terze, per 
le scuole secondarie di primo grado e in tutte le classi, 
per quelle di secondo grado».   
Il bando prevede premi dagli 80 ai 300 euro  a seconda 
della fascia di reddito ISEE, della votazione ottenuta e 
del grado della scuola ed è disponibile sul sito del Co-
mune di San Giovanni Lupatoto. Le domande dovranno 
pervenire esclusivamente online con codice Spid del ge-
nitore che ne farà richiesta (nel caso di figli minori) o 
dello studente maggiorenne.

� Prevenzione e cura delle patologie femminili





Prende il via giovedì 17 ottobre a Vigasio, presso gli impianti 
sportivi di via Alzeri, la 26esima edizione della Fiera della Po-
lenta. Il taglio del nastro da parte del presidente di Vigasio Eventi  
Umberto Panarotto, associazione che organizza la manifestazio-
ne, e delle autorità è previsto per le ore 19. Seguirà aperitivo di 
benvenuto e torta per tutti. Cinque sono le tensostrutture allestite, 
in grado di ospitare  migliaia di visitatori, con le 12 cucine im-
pegnate a preparare oltre  130  diverse portate tutte accompagna-
te dalla polenta autoctona del territorio.  
Una manifestazione aperta tutte le sere fino al 10 novembre, (sa-
bato, domenica e festivi per l’intera giornata), proponendo spet-
tacoli, teatro, musica, eventi ed intrattenimento tutti i giorni sem-
pre ad ingresso libero. 
Ogni lunedì e martedì, alle 22.30, si svolge  l’estrazione a pre-
mi  alla quale si può concorrere gratuitamente utilizzando il bi-
glietto consegnato alla cassa dopo ogni ordinazione. Numerosi i 
premi in palio tra cui, ad ogni estrazione, un televisore a 50”. 
 
ORARI DI APERTURA 
DAL LUNEDÌ AL SABATO 
ORE 18.30  Apertura “MOSTRA MERCATO”  
ORE 18.45 Apertura “STAND GASTRONOMICI” 
 
DOMENICA 
ORE 11.00 Apertura “MOSTRA MERCATO”  
ORE 12.00 Apertura “STAND GASTRONOMICI” 
ORE 18.30  Apertura “MOSTRA MERCATO”  
ORE 18.45 Apertura “STAND GASTRONOMICI” 
 
Inquadra il Qr-Code per  
vedere il programma e tutte 
le informazioni utili per  
partecipare alla Fiera della 
Polenta di Vigasio. 
 
 

GIOVEDÌ 17 OTTOBRE 
ORE 19.00 Inaurazione e apertura della 26a FIERA DELLA 
POLENTA alla presenza del sindaco e delle Autorità civili, mi-
litari e religiose del comune di Vigasio, accompagnata dal Com-
plesso Bandistico Scaligero “Vincenzo Mela” diretto dal maestro 
Daniele Cipriani, Majorette Povegliano. 
ORE 19.00 Apertura “MOSTRA MERCATO” e apertura 
“STAND GASTRONOMICI”. 
 
VENERDÌ 18 OTTOBRE 
ORE 20.00 Cena di beneficenza “SOLIDARIETÀ CON TE 8” 
organizzato da A.N.A.S. Sociale. Si esibirà il “Kaleidovoci Vocal 
Group” diretto da Elisa Bogoni. 
ORE 21.30 VITTORIA E I GORILLA - Una formazione nata 
nel  2014 sulle rive del Garda e che partendo dal soul, dal rhy-
thm’n blues e lo swing, arriva alla terra promessa del reggae.  
 
SABATO 19 OTTOBRE 
ORE 10.00 SFILATA AUTO E MO-
TO D’EPOCA PER LE VIE DEL 
PAESE 
ORE 12.30 PRANZO AUTO E 
MOTO D’EPOCA 
ORE 21.00 Musical GALLINE IN 
BROADWAY, scritto da Francesco 
Antimiani e arricchito dalle coreo-
grafie di Teresa Turola. 
 
DOMENICA 20 OTTOBRE 
ORE 8.00  MARCIA A 6 ZAMPE - 
Inizio attività presso la Fiera della 
Polenta Vigasio (VR).  Quota di partecipazione 8.00 €. Per in-
formazioni e iscrizioni contattare Floriana Monastra Cell. 344 
6498654; mail: sos.fidoemiao@gmail.com - floriana.mona-
stra@gmail.com. 
Saranno presenti Istruttori Cinofili certificati, Asl veterinaria di 
Verona, rappresentanti della Polizia Locale, le Guardie Zoofile 
ed altri professionisti del settore che a fine passeggiata saranno 
a vostra disposizione per informazioni, valutazioni del cane nella 
Sala Teatro della Fiera della Polenta dove verranno consegnati 
gli ATTESTATI DEL BUON CONDUTTORE 2024 AI PIÙ 
PICCOLI 
ORE 12.30 PRANZO della Confraternita della Polenta che               
incontra in convivio le Confraternite in Fiera. 
ORE 18.00 Gli allievi della Scuola di Teatro di Vigasio presen-
tano: “Il Matrimonio ...era ieri” Che cosa succederebbe se arri-
vassi con un giorno di ritardo... al tuo matrimonio? Scoppiettante 
commedia di Giuseppe Della Misericordia, adattata e diretta da 
Giorgia Vecchini. 
 

MARTEDÌ 22 OTTOBRE 
ORE 18.00 SPAZIO SCUOLE -  Cerimonia di consegna delle 
borse di studio a diplomati e laureati e festa dei diciottenni 
 
MERCOLEDÌ 23 OTTOBRE 
ORE 21.00 GRISU, GUSEPPE E MARIA,  Compagnia teatrale 
LA MOSCHETA - Ambientata negli anni ’50, la vicenda si svol-
ge in una sagrestia della provincia veneta e vede per protagonista 
il parroco del paese, Don Gino, alle prese con i piccoli e grandi 
problemi dei suoi compaesani. Commedia in due atti di Gianni 
Clementi. Regia di Daniele Marchesini. 
VENERDÌ 25 OTTOBRE 
ORE 21.30 RIUNITI BAND - La formazione, se pur con altri 
musicisti, arriva ai nostri giorni esibendosi con musica rock/pop 
dagli anni ‘60 agli anni ‘90, sia italiano che internazionale ma 
sempre e rigorosamente eseguita da 
soli strumenti musicali sul palco.   
 
SABATO 26 OTTOBRE 
ORE 20.45 SERATA BENEFICA  A 
FAVORE AGBD,  associazione geni-
tori bambini down. 
 
DOMENICA  27 OTTOBRE 
ORE 7.30  MOTOCROSS - DUE 
ORE A COPPIE 
ORE 17.30  MUSICAL -  SISTER 
“Un diamante in convento”, esibizio-
ne del gruppo The Diamonds della 
scuola Granbadò Musical.  Regia Al-
berto Bronzato. 
 
MARTEDÌ 29 OTTOBRE 
ORE 18.00 SPAZIO SCUOLE  
Concorso - spettacolo “Fiera della Polenta” scuole materne 
 
MERCOLEDÌ 30 OTTOBRE 
ORE 21.00 Compagnia Teatrale CASTELROTTO presenta RI-
SI E BISI -  Dietro una pietanza come quella dei “risi e bisi”, si 
nascondono succulente dinamiche fa-
milari. Due sorelle, proprietarie di una 
merceria sopravvissuta alla crisi econo-
mica, condividono lo stesso tetto ma 
hanno un approccio alla vita completa-
mente differente.  
 
GIOVEDÌ 31 OTTOBRE 
ORE 22.00 DRAG QUEEN - Big Ba-
bol, Dolores Famale, Virginia Zip, He-
lena Sederova, Safira e Chico DJ. 

Dal 17 ottobre al 10 novembre. Gli eventi in programma alla Fiera di Vigasio
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VENERDÌ 1° NOVEMBRE 
ORE 21.30 ROTTI X CASO 
- È un “progetto Tribute Band” 
creato nel 2012 per portare 
nelle piazze, nei locali e nelle 
più importanti manifestazioni 
d'Italia il "TRIBUTO AGLI 
883”. 
 
SABATO 2 NOVEMBRE 
Dalle ore 13.00 alle ore 24.00  
FESTIVAL NAZIONALE 
DEL COUNTRY - La scuola 
COUNTRY FOREVER di 
Country & Western dance vie-
ne fondata dalla sua TITOLA-
RE e TEACHER ZERLOTIN 
VANNA nel settembre 2016. 
È partita piccola piccola ma 
pian piano nel tempo si è in-
grandita sempre di più, orga-
nizzando eventi, sagre e fiere 
in tutto il territorio Veronese.   
 
DOMENICA 3 NOVEMBRE 
ORE 9.30 6° MOTOPOLEN-
TA (raduno motociclistico) 
RITROVO presso la Fiera del-
la Polenta per iscrizione, cola-

zione con caffè e brioches con 
consegna di un gadget; 
ORE 10.30 PARTENZA con 
sosta aperitivo; 
ORE 13.00  RIENTRO con 
possibilità di pranzare in com-
pagnia con i piatti della Fiera 
della Polenta (consumazione 
non compresa) 
ORE 21.00 “AMICI MIEI... 

18” - Serata di solidarietà con 
i racconti di Giorgio Sembeni-
ni e accompagnato dal coro 
A.N.A. San Maurizio 
 
MERCOLEDÌ 6 NOVEMBRE 
ORE 21.00 Compagnia Tea-
trale LA PROVA presenta “LA 
SBÈTEGA SORÀDA” - La 
commedia trae ispirazione da 

“La bisbetica domata” di Sha-
kespeare ma David Conati ne 
ha fatto una versione più “ca-
salinga”, riambientando 
l’azione nel 1700, tra Verona e 
Cologna Veneta. 
 
GIOVEDÌ 7 NOVEMBRE 
ORE 21.30  TRIBUTO LU-
CIO BATTISTI “L.B. 

BAND” - Un gruppo formato 
da cinque elementi che ricrea 
l’emozionante atmosfera tipi-
ca dei concerti degli anni 70 
del celebre cantautore. Riper-
correremo, con uno spettacolo 
di due ore, le tappe fondamen-
tali della collaborazione tra 
Mogol e Battisti. 
 
VENERDÌ 8 NOVEMBRE 
ORE 21.30  TRIBUTO A VA-
SCO ROSSI - QUARAN-
T’ANNI DI  DIAPASON 
BAND 
 
SABATO 9 NOVEMBRE 
ORE 9.00  7° EDIZIONE VI-
GASIO DRIFT SHOW PAT-
TUGLIA ACROBATICA  75 
A.S.D. PRESSO PIAZZALE 
AUGUSTO DAOLIO ZONA 
INDUSTRIALE.  RICAVATO 
PER I PROGETTI GIOVANI-
LI DELLA PARROCCHIA. 
ORE 21.30 TRIBUTO A 
ZUCCHERO CON PER-
BACCO BAND 
 

DOMENICA 10 NOVEMBRE 
ORE 9.00 7° EDIZIONE VI-
GASIO DRIFT SHOW PAT-
TUGLIA ACROBATICA 75 
A.S.D. 
ORE 16.30 Divertiamoci a 
doppiare le voci dei nostri 
bambini con  LE MILLE VO-
CI DI PIETRO UBALDI 
ORE 17.30  DISNEIAMO  
Cantiamo assieme le più belle 
canzoni  del magico mondo 
Disney 

 
22.00  torna a farci sognare 
con i suoi dischi DJ DANIE-
LE BALDELLI.

Qualità, qualità, qualità! È il 
mantra che il presidente di 
Vigasio Eventi, Umberto Pa-
narotto, recita per l'edizione 
2024 della Fiera della Polen-
ta. 
«Se siamo giunti alla 26esi-
ma edizione, superando i 
100mila visitatori all'anno,  è 
perché facciamo le cose bene 
e quindi puntiamo a miglio-
rare continuamente» afferma 
Panarotto. 
La novità del 2024 è l'allesti-
mento di un padiglione in 
più, il numero 5, destinato 
esclusivamente agli spettaco-
li, che sono, insieme al cibo, 
il punto di forza della mani-
festazione vigasiana. 
Venendo al menù,  saranno le 
12 cucine impegnate nella 
preparazione di oltre 130  di-
verse portate tutte accompa-
gnate dalla polenta autoctona 
del territorio, coltivata appo-
sitamente per la Fiera e con-
sumata durante la manifesta-
zione. «Abbiamo cambiato 
alcuni piatti – continua il pre-
sidente di Vigasio Eventi – 

sempre nell'ottica di alzare la 
qualità delle proposte culina-
rie. Tra le novità di quest’an-
no  spezzatino di muflone, 
baccalà fritto, pasticcio di pe-
sce, accanto alle pietanze 

della tradizione quali pastisa-
da de caval, polenta e bacca-
là, la frittura di pesce, il risot-
to alla vigasiana, i tortellini  
di Valeggio, i bigoli con 
l’anara, mentre aumenta la 

varietà delle pizze offerte».   
«Anche questa edizione si 
conferma a maggior ragione 
come la Fiera gastronomica 
più grande d’Italia considera-
ta la varietà sempre più am-

pia di pietanze proposte. No-
nostante l'aumento di costi e 
oneri a carico della Fiera, ba-
sti pensare che le spese per 
gli adempimenti burocratici 
dopo il Covid sono triplicate, 

abbiamo deciso di contenere 
i prezzi dei piatti per non fare 
ricadere gli aumenti sui visi-
tatori» conclude il presidente 
di Vigasio Eventi Umberto 
Panarotto.  

Oltre 130 piatti nel menù: crescono varietà e qualità. Un padiglione in più dedicato agli spettacoli
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Cibo e spettacoli  
di grande qualità

Ordina i tuoi piatti 
con l’app “salta code” 
 
Utilizzando l’app della Fiera della Polenta, gli utenti pos-
sono consultare l’intero menù e selezionare i loro piatti 
preferiti direttamente dallo smartphone. Si può scaricare 
l’applicazione dal sito 
ufficiale o cercarla ne-
gli store digitali App 
Store e Google Play. 
Una volta scaricata, gli 
utenti possono ordina-
re i loro piatti di polen-
ta preferiti, basta pre-
sentarsi alle casse dedi-
cate mostrando il QR 
code ricevuto o utiliz-
zare gli appositi totem 
per completare il paga-

Target     Cassetta  in
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È ancora una volta Rossetto a salire sul gra-
dino più alto del podio del risparmio in pro-
vincia di Verona e non solo. Secondo l'inda-
gine della rivista Altroconsumo i punti ven-
dita del gruppo veronese sono i più conve-
nienti in tutte        le province in cui è stata 
effettuata la rilevazione: Rossetto s'impone, 
oltre che in casa a Verona, anche a Cremona, 
Mantova, Reggio Emilia, Rovigo e Venezia. 
Per quanto riguarda i discount la classifica 
registra la vittoria a livello nazionale di Lidl, 
insegna tedesca con base operativa a livello 
nazionale nel Veronese, che può contare su 
una buona diffusione a livello nazionale. 
Sono stati 1.140 punti vendita presi in consi-
derazione in tutta Italia nella ricerca di Altro-
consumo che ha analizzato 1,4 milioni di 
prezzi per scegliere l'insegna o il punto ven-
dita più economico dell'indagine. 
Il paniere era composto da prodotti di marca, 
126 articoli: alimentari, prodotti per la cura 
della casa e della persona, cibo per animali. 
Il risultato è che il risparmio nel carrello al-
l'anno rispetto alla media nazionale facendo 
la spesa nel supermercato più conveniente di 
Verona è di oltre 1300 euro e che  ai primi 
quattro posti della classifica scaligera ci sono 
i quattro punti vendita rilevati con insegna 
Rossetto. Una grande soddisfazione per il 
gruppo veronese che conta oggi 2750 colla-
boratori, 27 punti vendita in tre regioni, due 
centri logistici, e due Iper prossimi all'aper-
tura a Sassuolo il 10 ottobre  e uno a Brescia 
il 7 novembre. 
Partito da un piccolo negozio di alimentari 

SUPERMERCATI. L’indagine di Altroconsumo incorona l’insegna veronese

Incontri con gli autori 
con “Parole Amiche”

L’associazione culturale Balder organizza l’undicesima edizio-
ne di 'Parole Amiche', rassegna in quattro incontri con l'autore, 
col patrocinio del Comune di San Giovanni Lupatoto, con la 
collaborazione della Pro Loco di San Giovanni Lupatoto.   
L'intento è quello di far incontrare i lupatotini con gli autori che 
illustreranno i loro libri e le tematiche della loro opera, ai quali 
sarà possibile porre domande per conoscerli meglio. 
Anche quest’anno la ras-
segna si presenta decisa-
mente ricca e saprà coin-
volgere emotivamente 
tutti i partecipanti, con in-
contri che si svolgeranno 
presso la Sala Boscaini 
(ex chiesa di Pozzo), dalle 
ore 18.30, con ingresso li-
bero. Al termine degli in-
contri vi sarà un momento 
conviviale curato da Vip-
cellar, Slow Food e dal 
Consorzio Vini DOC del-
le Venezie. E’ possibile, su prenotazione, partecipare alla cena 
con l’autore. 
Questo il programma: sabato 5 ottobre:  Elsa Flacco – Augu-
stea (ed. Chiaredizioni), modera: Katia Zantedeschi; sabato 12 
ottobre:  Mirco Cittadini – Tutto è Paradiso (ed. Aporema), 
modera: Franco Zampieri; sabato 19 ottobre:  Maurizio Ama-
ro – Lontani Orizzonti (ed. Gingko), modera: Katia Zantede-
schi; sabato 26 ottobre:   Alessandro Gnocchi – Burroughs, il 
virus della parola (ed. Polodoro), modera: Serena Dei. 
Per maggiori informazioni si può contattare l’associazione Bal-
der al numero 3519701348 od alla mail: balder@37057.it.  

� San Giovanni Lupatoto

Rossetto al top del risparmio
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Lorenzo Rossetto

nel 1965, la famiglia Rossetto ha saputo co-
struire una rete di punti vendita diffusa su 11 
province della pianura Padana da Rovigo a 
Cremona, passando per Brescia, Modena e 
Reggio Emilia. 
«Il nostro punto di forza, la nostra filosofia 
aziendale, è da sempre la convenienza - 
spiega l'amministratore delegato del Gruppo 
Lorenzo Rossetto -. Da quanto Altroconsu-
mo  conduce queste rilevazioni nei nostri su-
permercati, siamo sempre risultati ai primis-
simi posti per la convenienza in Italia: è la 
prova che la nostra identità commerciale ba-
sata su “tutto a basso prezzo”non è uno slo-
gan, ma la realtà».  
«Non siamo risultati i più convenienti solo a 
Verona: Altroconsumo ha condotto l'indagi-
ne in 65 città –  afferma Rossetto –. Dove i 
nostri punti  vendita sono stati rilevati siamo 

risultati al primo posto: a Cremona, Manto-
va, Reggio Emilia, Rovigo e Venezia. Un ri-
sultato che testimonia il buon lavoro che fac-
ciamo tutti i giorni per offrire ai nostri clienti 
il vero risparmio sul totale della spesa. Que-
sto risultato, che ci riempie di orgoglio, lo 
vogliamo condividere con tutti i nostri col-
laboratori, e soprattutto vogliamo ringrazia-
re i nostri clienti che ci danno fiducia tutti i 
giorni». 
Da sottolineare che il punto vendita in asso-
luto più conveniente d'Italia tra tutti quelli 
analizzati da Altroconsumo è l'Iper Rossetto 
di Marcon nel Veneziano e che la città con 
la spesa più  conveniente a livello nazionale 
è Cremona, dove si possono risparmiare ol-
tre 2000 euro rispetto alla media nazionale. 
Anche in questo caso facendo la spesa al Su-
per Rossetto I Navigli.





� di Alessia Croce 
alessia.croce@incassetta.it 

Zevio di nuovo sott'acqua. Nel 2020 una 
video-ispezione di Acque Veronesi aveva 
quantificato una spesa di 6 milioni di euro 
per l’efficientamento della rete fognaria 
zeviana. Infatti, in presenza di forti preci-
pitazioni, alcune zone del paese si allaga-
no. Come è accaduto lo scorso 23 settem-
bre: via Dall’Oca Bianca, che collega Ze-
vio alla frazione di Volon, è finita di nuovo 
sott’acqua. Non sono mancati, sui social, i 
commenti e le foto dei cittadini che  lamen-
tano la “passività” dell’amministrazione. 
Altre vie spesso colpite sono Altichiero, 
Fratelli Stevani, Adele Smania, Chiarenzi, 
Matteotti, Nascimbeni (Volon), Martiri 
delle Foibe, Ruzzotto e Toresela e le piazze 
Santa Toscana e Ungheria.  
«Se non ricordo male… avevamo due me-
tri d’acqua negli scantinati in Dall’Oca 
Bianca. Avete ottenuto un risarcimento?», 
scrive uno zeviano su Facebook, riferendo-
si alle due importanti inondazioni che col-
pirono il paese nel 2016 e nel 2018. «Quel-
la via in particolare, anche se non l’unica, 
presenta gravi criticità in seguito al tomba-
mento del fosso adiacente. A Zevio ci sono 
risalenti problematiche di progettazione 
del sistema di scolo, sia per le sezioni di tu-
bo che per le pendenze. Per questo nelle 
zone più basse l’acqua esce dai tombini - 
interviene un compaesano - c’è poi, sicu-
ramente, un problema di caditoie sporche 

e otturate, basterebbero delle manutenzioni 
ordinarie, che sembra non vengano fatte». 
Sui risarcimenti, l’assessore ai lavori pub-
blici Antonio Strambini mantiene la stes-
sa posizione assunta dall’amministrazione 
del 2018, quando la sindaca Paola Conti ri-
copriva il ruolo: «Il Comune non ha mai 
stanziato soldi a titolo risarcitorio. La Re-
gione aveva dichiarato lo stato di calamità 
e aveva distribuito dei moduli di denuncia 
dei danni ai cittadini. Però, non sappiamo 
se arriverà qualcosa e con quali tempisti-
che».  
L’assessore si esprime, poi, sullo stato di 
pulizia delle caditoie. «Settimanalmente ri-
puliamo le caditoie, nello zeviano ce ne so-
no ben 8000. Nel giro di massimo 14 mesi 
vengono manutenute tutte. Chiaramente, 
non è possibile concludere l’opera in mi-
nor tempo, sia dal punto di vista economi-

co che organizzativo. Bisogns specificare 
che, a causa della maleducazione di alcune 
persone, i tombini sono spesso intasati da 
rifiuti di diversa natura. Se ci fosse più sen-
so civico, la situazione sarebbe migliore». 
Strambini conclude, tornando sulla que-
stione “Dall’Oca Bianca”. «Ad oggi non 
abbiamo notizie di interventi di Acque Ve-
ronesi per la sistemazione complessiva 
delle fognature. Come Comune, cerchere-
mo di deviare una parte dell’acqua, che si 
riversa in via Dall’Oca Bianca, dirottando-
la su alcuni canali di scolo già individuati. 
Per Piazza Ungheria, invece, contiamo di 
far fronte al problema con un impianto di 
sub-irrigazione, che verrà introdotto in oc-
casione dei lavori di costruzione della nuo-
va rotonda, previsti per inizio 2025.  Per 
questo, abbiamo ricevuto un finanziamen-
to di 500.000 euro».

NUBIFRAGIO A ZEVIO. Botta e risposta tra residenti e Amministrazione

Pioggia e polemiche
Sono frequenti le situazioni cliniche, in adulti o bambini, che 
generano preoccupazione e che necessitano di risoluzione in 
tempi brevi: traumi, ferite o sintomi acuti di entità moderata, 
ascessi, sutura di ferite, asportazione di cisti, trattamenti antal-
gici, esami diagnostici urgenti. Casi clinici a bassa complessità 
per i quali a Verona esiste un ambulatorio medico privato con 
accesso senza prenotazione.  
Ne abbiamo parlato con il Dr. Alessandro Albiero, medico chi-
rurgo esperto in medicina di emergenza urgenza, che guida il 
Medical Service, il servizio rapido di prima diagnosi per co-
dici minori all’interno del Centro medico CEMS di Verona. Il 
Dr. Albiero ci ha spiegato che il Medical Service «Accoglie, 
gestisce e cura tutti quei casi clinici che, nell’ambito ospeda-
liero, sarebbero classificati come codici minori. Un ambulato-
rio medico di prima diagnosi per tutti coloro che non vogliono 
o non possono attendere ore o giorni per diagnosticare e trattare 
patologie che sono minori da un punto di vista clinico, ma non
da un punto di vista personale».
Oltre alla visita di controllo generale, viene individuato un pia-
no assistenziale personalizzato che può prevedere esami ema-
tochimici e strumentali da svolgere nell’immediatezza, restan-
do all’intero del centro medico CEMS «Se necessaria, anche la
valutazione di secondo livello con uno specialista già presente
in struttura, viene svolta rapidamente, all’interno della linea di
accettazione effettuata». Un servizio che si caratterizza per la
risposta immediata ai problemi di salute del paziente, grazie al-
l’accesso diretto alla valutazione medica e agli eventuali accer-
tamenti diagnostici indicati. Al Medical Service si accede in-
fatti senza appuntamento, dal lunedì al venerdì, dalle 8.30
alle 12.30 recandosi al centro medico CEMS di via Fava 2/B
in zona Borgo Milano a Verona.
Per approfondire: www.cemsverona.it

� CEMS

Servizio rapido  
di prima diagnosi
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� di Alessia Croce 
alessia.croce@incassetta.it 

Un fuoristrada e un carrello 
multifunzione con idro-pompa e 
generatore per interventi nottur-
ni. Questi i due nuovi mezzi del 
21° nucleo di volontariato e pro-
tezione civile Zevio-Ronco 
all’Adige dell’Associazione na-
zionale dei carabinieri, inaugu-
rati sabato 28 settembre, al Ca-
stello. Erano presenti i sindaci di 
Zevio (Paola Conti), Ronco 
all’Adige (Davide Vesentini), 
Veronella (Matteo Cavallon) e 
l’assessore alla protezione civile 
di San Giovanni Lupatoto Mau-
rizio Simonato, la vicepresi-
dente di regione Elisa De Berti, 
l’assessore regionale alla prote-
zione civile Gianpaolo Botta-
cin, il parroco di Zevio don Lu-
ca Mainente, il comandante 
della polizia locale e alcuni rap-
presentanti dell’arma dei carabi-
nieri in servizio e in congedo.  
Le new entry del parco mezzi 
sono state acquistate grazie al 
contributo della Regione e di-
verranno operative fin da subito, 
non solo sul territorio veronese, 
ma anche nel Veneto e nelle zo-
ne attualmente colpite dalle al-
luvioni, in Emilia-Romagna e 

nelle Marche. Ad aprire la ceri-
monia, l’intervento, seppur a di-
stanza, del presidente della Re-
gione Luca Zaia. Regione che, 

attualmente, presenta il maggior 
numero di volontari parametrato 
alla popolazione residente, co-
me ricordato dall’assessore 

Gianpaolo Bottacin. Per il sin-
daco di Zevio, Paola Conti. «I 
volontari dell’arma dei carabi-
nieri e della protezione civile so-
no sempre presenti, sia nei mo-
menti di bisogno che nei mo-
menti di allegria e condivisione, 
come la prossima Festa della 
Mela. La vostra vicinanza viene 
espressa in tutte le situazioni, 
per questo contribuire affinché 
possiate beneficiare di nuove ri-
sorse per svolgere al meglio il 
vostro lavoro è il minimo che 
possiamo fare».  

Un fuoristrada e un carrello multifunzione acquistati con fondi regionali

Mezzi alla Protezione civile
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IL SONNO DEI BAMBINI E DELLE BAMBINE. Le notti 
degli infanti nei loro primi tre anni di vita sono, spesso, tempo 
di fatica per i loro genitori. Perché i piccoli spesso si svegliano? 
Perché faticano a riaddormentarsi? Cosa può rendere migliore 
la loro nanna? Le risposte a queste domande saranno al centro 
dell’incontro “Il sonno dei bambini e delle bambine”, che si terrà 
giovedì 10 ottobre, alle ore 17:30, nella sala consiliare del Co-
mune di Zevio. A condurre la discussione sarà Isabella Sciarret-
ta, operatrice della nascita del centro informazione maternità e 
nascita “Il melograno”. L’appuntamento si pone nell’alveo delle 
iniziative “family-friendly” del Comune di Zevio ed è promosso 
dalle Politiche per la famiglia. L’ingresso è gratuito. 

INQUINAMENTO: COLPA DELLE CALDAIE. Su inca-
rico del Comune di Zevio, nel novembre scorso, la ditta Wise 
air ha installato due centraline per il monitoraggio della qualità 
dell’aria, in piazza Santa Toscana e a Campagnola, in via Pio 
XII. Dopo quasi un anno di monitoraggio, il primo report ha ri-
velato che, sebbene Zevio non sia tra i comuni veronesi con la
qualità dell'aria peggiore, non eccelle. A impattare maggiormen-
te è l’uso delle caldaie a combustione in ambito residenziale. I
due principali inquinanti rilevati sono, infatti, il particolato fine
(PM2.5) e il particolato grosso (PM10), la cui fonte primaria è
il riscaldamento domestico.  Inoltre, la centralina posizionata in
Piazza Santa Toscana ha registrato livelli di inquinamento più
elevati rispetto a quella presente in Campagnola di Zevio. Dato
interessante, considerato il via vai consistente di mezzi pesanti
nella frazione, spesso oggetto di lamentele da parte dei cittadini.
In risposta a questi risultati, il Comune sta valutando alcuni in-
terventi per migliorare la situazione, tra cui figura l’organizza-
zione di serate informative, mirate a educare i cittadini sull’im-
portanza di adottare tecnologie di riscaldamento più pulite e so-
stenibili. Gli incontri saranno anche occasione per analizzare gli 
incentivi statali disponibili per l’efficientamento degli impianti
di riscaldamento. Le date delle serate informative verranno co-
municate prossimamente sul sito ufficiale e sui social del Co-
mune (A. Cro.)

� Notizie in breve

Torna la Festa della Mela 
Nel weekend dall’11 al 13 ottobre tornerà la Festa della mela, nel suo 72° compleanno. L’inau-
gurazione sarà venerdì, alle ore 20, nel centro civico culturale di Zevio, con la tradizionale espo-
sizione dei prodotti delle aziende agricole locali. Seguiranno due convegni, nel teatrino e nella 
sala consiliare del Castello, e la presentazione delle squadre di calcio, pallavolo, basket e scher-
ma nella tensostruttura in piazza Santa Toscana. L’apertura delle mostre sarà sabato mattina, 
alle ore 9:00, nella sala civica. Novità di quest’anno è la gara di “bigoloti con i pomi”, sabato 
12, alle ore 19, sotto il tendone: gli zeviani si contenderanno, per la prima volta, il titolo di mi-
glior dolce alle mele del paese. Confermate, poi, l’annuale gara di pesca nel fossato del Castello 
e la corsa podistica “Mela corro”, entrambe in programma domenica 13, alle ore 8:00. Nel po-
meriggio, dalle ore 14:00, si potranno visitare con guida il Castello, la biblioteca Jebethana e il 
museo Callas. 
Per l’intero weekend, piazza e arterie principali (via Altichiero e corso Cavour) ospiteranno gio-
chi, mercatini, attrazioni gonfiabili per bambini e l’amatissima pista di go-kart. Gli stand ga-
stronomici saranno aperti tutti i giorni dalle ore 19:00 e la domenica, per pranzo, dalle 12:00. 



� di Jacopo Burati 
jacopo.burati 
@incassetta.it 

Le attività di “Azzano Live” 
proseguono in maniera spedi-
ta. Venerdì 1, sabato 2 e do-
menica 3 novembre l’asso-
ciazione organizzerà la “Festa 
dei marroni” in piazza Pertini. 
«Sfrutteremo il venerdì festivo 
dedicato alla celebrazione dei 
santi per proporre tre giorni 
ricchi di buon cibo e dedicati 
alle castagne, prodotto tipico 
del nostro territorio – afferma 
Luca Venturi, presidente di 
“Azzano Live” –. Si tratta di 
una tradizione ormai consoli-
data che va mantenuta e che 
noi ci proponiamo di tenere vi-
va». In caso di maltempo, la 
manifestazione si sposterà al 
weekend successivo di sabato 
9 e domenica 10 novembre.  
AZZANO LIVE 2024. Sera-
te in prevalenza bagnate. Ma 
l’entusiasmo e la positività 
non sono mancati. È stato co-
munque un successo il festival 
musicale “Azzano Live 2024”. 
L’evento, promosso dall’omo-
nima associazione di volonta-

riato, si è svolto lo scorso giu-
gno all’interno del parco "Le 
Sorgenti del Castello" a Castel 
d’Azzano. L’incasso si è ridot-
to a causa di una serata finale 
particolarmente piovosa ma 
comunque il sorriso non è sta-
to tolto agli organizzatori. 
«Ringraziamo i volontari e i 
nostri sponsor che rendono 
puntualmente possibile l’alto 
livello della proposta musicale 
che offriamo ogni anno agli 
appassionati e ai simpatizzanti 
– continua Venturi –. Siamo un 
gruppo di amici che si impe-

gna per la beneficienza e se c’è 
qualche intoppo legato alle 
condizioni atmosferiche non ci 
scoraggiamo di certo. L’unica 
cosa che possiamo dire è che 
adiamo avanti e non ci ferme-
remo mai: la beneficienza è 
una missione che ci proponia-
mo da sempre».  
CONSEGNA ASSEGNI. 
La cerimonia di consegna del-
le cifre derivanti da “Azzano 
Live 2024” e devolute in be-
neficienza si svolgerà invece 
domenica 22 dicembre, co-
me di consueto nel giorno fe-

stivo precedente al Natale. 
Nell’occasione sarà offerto a 
tutti i cittadini presenti un piat-
to di cotechino e pearà. L’in-
tento è quello di socializzare, 
offrire a tutti un momento 
conviviale e di coinvolgere 
ancora più persone nelle atti-
vità di volontariato che carat-
terizzano “Azzano Live”. 
«Quello che doniamo e tutto il 
lavoro che facciamo durante 
l’anno – conclude Venturi –. 
In accordo con l’amministra-
zione comunale individuere-
mo le associazioni locali di 
volontariato che abbiano par-
ticolare bisogno di sostegno. 
Noi ci siamo». 

Nel primo weekend di novembre Azzano Live torna con i prodotti tipici
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Festa in piazza con i marroni
Nonni Vigile di 
nuovo in strada 

Torna a Castel d’Azzano il servizio “nonno vigile”. Sono 
nove infatti le nonne e i nonni che hanno aderito al bando 
promosso dal Comune per la sorveglianza sia sullo scuo-
labus sia in prossimità delle scuole primarie e dell’infan-
zia durante l’entrata e uscita dei bambini. «È un servizio 
fondamentale che abbiamo istituto nel 2015 – commenta 
il vicesindaco con delega alla Polizia Locale Antonello 
Panuccio – per agevolare e cercare di mettere ordine al-
l’entrata ed uscita da scuola valorizzando il patrimonio 
umano e l’esperienza dei nostri anziani. Non è un impegno 
facile: spesso alcuni cittadini hanno estrema difficoltà a ri-
spettare anche le più banali regole del codice della strada, 
come l’obbligo di fermarsi in prossimità dei passaggi pe-
donali o parcheggiare in zone adeguate».  
I requisiti di ammissione prevedevano un’età compresa tra 
i 60 ed i 75 anni, titolari di pensioni o comunque non la-
voratori, non aver riportato condanne penali e possesso 
della patente di guida. La loro prestazione è retribuita per 
ogni intervento e l’importo totale della spesa massima pre-
vista dal comune per l’anno scolastico 2024/25 è di 17.630 

euro. «È un bel progetto so-
ciale – aggiunge il sindaco 
Elena Guadagnini – che 
consente agli anziani di 
rendersi utili contribuendo 
a prevenire anche potenzia-
li situazioni di emargina-
zione ed auto esclusione 
dalla vita sociale e favorire 
così una partecipazione ed 
un coinvolgimento attivo 
nella comunità». (J.Bur.) 

CENTRO APERTO RAGAZZI. L’assesso-
rato ai servizi sociali di Castel d’Azzano ripro-
pone il C.A.R. (Centro Aperto Ragazzi) nel ples-
so scolastico delle scuole “Cesari”: il progetto 
coinvolge tutte le ragazze e i ragazzi residenti in 
paese che frequentano le scuole secondaria di 
primo grado. Ogni lunedì, mercoledì e giovedì, 
dalle 14 alle 17, i ragazzi possono cimentarsi in 
laboratori specifici, compiti, visione di film, gio-
chi e videogiochi. È inoltre possibile accedere al 
servizio direttamente dopo la scuola e consuma-
re il pranzo portato da casa. I ragazzi potranno 
fare merenda insieme, socializzare e condividere 
attività organizzate. Per informazioni sulle mo-
dalità di partecipazione è possibile chiamare il 
numero 045 9215962; oppure, si può mandare 
un messaggio whatsapp al 345 5596184. 

CORSI DI GINNASTICA. Ogni lunedì, mer-
coledì e venerdì, dalle 18 alle 19, si svolgeranno 
fino a maggio i corsi di ginnastica per adulti alla 
palestra delle scuole “Salgari” di via Roma. 
L’obiettivo è garantire ai fruitori attività fisica 
dedicata a tutte le fasce d’età con la presenza di 
un istruttore. Il lunedì, mercoledì e venerdì, sem-
pre alla palestra delle scuole “Salgari”, in doppio 
turno dalle 16 alle 18, verranno proposti i corsi 
di ginnastica dolce. Il mercoledì si aggiungeran-
no altri due turni, dalle 9:30 alle 11:30, nella pa-
lestra sotto le tribune di piazzale degli atleti. Per 
tutte le informazioni è possibile contattare l’uf-
ficio di servizi sociali ai numeri 045 9215966 e 
045 9215964, oppure via mail a servizi.socia-
li@comune.castel-d-azzano.vr.it. (J. Bur.)

� Notizie e appuntamenti

Gli scout festeggiano i 35 anni 

Il gruppo scout “Agesci Verona 8” di Castel d’Azzano ha aperto le danze e si prepara per 
l’anno scout 2024-2025. «Le nostre porte – annuncia il capogruppo Geremy Redi – si so-
no aperte a tutti i ragazzi e le ragazze dagli 8 ai 21 anni che desiderano vivere un’avventura 
all’aria aperta, imparare nuove abilità e stringere amicizie durature».  
Le attività proposte dal gruppo scout “Agesci Verona 8” sono diversificate a seconda del-
l’età. l’associazione educativa, attraverso il metodo scout, promuove la crescita integrale 
dei ragazzi e delle ragazze, favorendo lo sviluppo della personalità, del senso di respon-
sabilità e della solidarietà. Ha sede a Castel d'Azzano e nel 2025 saranno festeggiati i 35 
anni di attività. «La nostra è una re-
altà importante sul territorio – con-
tinua Geremy Redi –: uniamo alla 
forza di una lunga tradizione tutto 
lo slancio e l’entusiasmo delle atti-
vità degli oltre 110 attuali iscritti. Il 
nostro spirito di reazione ci porta a 
sorridere e rimboccarci le mani-
che». Tutte le informazioni e le at-
tività si possono approfondire sul 
sito web: www.verona8.it. (J.Bur.) 



� di Jacopo Burati 
jacopo.burati@incassetta.it 

I ragazzi della scuola secondaria di pri-
mo grado dell’istituto comprensivo 
“Rita Levi Montalcini” di Buttapietra 
sono stati coinvolti nell’edizione 2024 
di “Puliamo il mondo", iniziativa pro-
mossa Legambiente per la raccolta dei 
rifiuti e la pulizia ambientale.  
Gli studenti, che durante le lezioni stan-
no approfondendo le tematiche della 
sostenibilità, hanno perlustrato la zona 
adiacente al Polo Scolastico coprendo i 
due chilometri di strada che intercorro-
no tra via dell’Agricoltura e il termine 
di via Dolomiti verso Marchesino. «In 
poco meno di due ore di lavoro e in così 
poca distanza abbiamo raccolto 25 chi-
logrammi di rifiuti – spiega la vicesin-
daco Sabrina Argentati che ha accom-
pagnato e aiutato i giovani durante il 
tragitto –: dai cocci di vetro ai tubi, da-
gli indumenti alle stoffe fino ai materia-
li edilizi. Ma soprattutto tanta plastica, 
con cui abbiamo riempito due sacchi 
grandi dell’immondizia. C'è da riflette-
re, soprattutto perché le vie coinvolte 
sembrano pulite. Ma i rifiuti sono 
ovunque, seppur nascosti, con un dan-
no ambientale da non sottovalutare».  
Le notizie positive non mancano. «La 
sensibilità dei ragazzi della nuova ge-

nerazione verso il rispetto dell’ambien-
te e le pratiche per evitare gli sprechi 
inutili sta aumentando – aggiunge la vi-
cesindaco –. La raccolta differenziata è 
una cartina di tornasole perfetta: più i 

sacchi dell’indifferenziata sono ridotti, 
maggiore è la cura con cui si differen-
ziano i rifiuti. La scuola è molto impor-
tante per diffondere la cultura ambien-
tale».     

Venticinque kg di rifiuti raccolti dai ragazzi delle Montalcini
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Caccia alle immondizie in paese
Una sagra di successo 

La sagra, a parte qual-
che incertezza meteo-
rologica, ne è stata un 
esempio virtuoso. «Le 
basse temperature non 
hanno scoraggiato la 
partecipazione della 
popolazione che ha vo-
luto premiare il grande 
lavoro che sta alla base 
dell’evento – continua 
il presidente del Circo-
lo Noi Renzo Cordioli 
–. Abbiamo accolto con gioia nuovi volontari e ne aspettiamo altri, soprattutto per 
l’apertura pomeridiana del circolo. Non possiamo permettere che Buttapietra sia 
identificata da episodi violenti e lontani dallo spirito comunitario». Il tempo in-
certo non ha frenato l’entusiasmo. La festa patronale ha fatto il tutto esaurito nelle 
tre serate finali dopo un inizio claudicante.  
«I ringraziamenti sono doverosi – conclude il presidente Cordioli –. Prima di tutto 
al parroco Don Franco Santini che ha saputo valorizzare il nostro patrono. Alla 
gente che è accorsa numerosa sfidando le temperature dei primi cinque giorni di 
sagra per rendere merito ai volontari, giovani e meno giovani, che hanno messo 
il massimo impegno per creare un senso di appartenenza. All’amministrazione 
comunale, alle associazioni di volontariato e in particolare alla Croce Rossa, 
che ha garantito momenti di sensibilizzazione e valori importanti». (J.Bur.) 

UNIVERSITÀ DEL TEMPO LIBERO. Inizia col botto il 
nuovo anno accademico dell’università del tempo libero di 
Buttapietra, che si svolgerà nella sala civica “O. Rossini” in centro 
paese. Lunedì 14 ottobre, alle 15, tutti gli iscritti all’iniziativa 
proposta da Auser potranno assistere al collegamento con la base 
di ricerca permanente Concordia in Antartide, con temperature che 
si aggirano attorno ai -80°. L’università del tempo libero Auser si 
prolungherà poi fino a maggio con lezioni che spaziano tra musica, 
tradizione, salute e territorio. Per informazioni ed eventuali 
iscrizioni è possibile rivolgersi alla biblioteca comunale. 

“Pu-Pazzi in piazza”. Domenica 13 ottobre, nel giardino de 
“La Cupola” alle ex scuole medie “Renato Simoni”, il Comune di 
Buttapietra patrocina uno spettacolo di artisti di strada e burattini. 
Alle 15 sarà proposto “Raperonzolo Tiramisù” a cura del “Gran 
Teatro dei Piccoli” di Linda di Giacomo. A seguire, alle 16, sarà la 
volta di “El Bechin”, divertente spettacolo di strada interattivo con 
marionette. Al termine sarà offerta la merenda a tutti i bambini 
presenti. In caso di maltempo, gli spettacoli si svolgeranno alla 
palestra de “La Cupola”. 

CORSI YOGA A MARCHESINO. A partire da ottobre e fino 
a gennaio, al centro di parrocchiale di Marchesino, si rinnova 
l’appuntamento con i corsi di yoga dinamico. Sono due i giorni 
dedicati alla pratica: il lunedì (due lezioni dalle 18:45 alle 20:45) 
e il giovedì (doppio turno dalle 18:30 alle 20:30). Le iscrizioni 
possono essere effettuate in qualsiasi momento e per accedere ai 
corsi è necessario essere tesserati al Circolo Noi. Per ulteriori 
informazioni è possibile telefonare al numero 349.2723120 oppure 

scrivere alla mail noimarchesino@gmail.com. 

TEATRO. Il gruppo adulti del laboratorio di teatro parrocchiale 
organizzato dal Circolo Noi “Zeropunto.it” inaugura l’undicesima 
edizione della rassegna teatrale “Butta-ti a teatro” con uno 
spettacolo extra ad alto tasso di divertimento. L’appuntamento è 
per sabato 26 ottobre alle 21 al teatro parrocchiale “Don 
Malacchini” di via Roma, con la commedia “Sister- Angeli 
dannatamente tonti”. La commedia, per tutte le età, è scritta e 
diretta da Andrea Girardi. L’ingresso allo spettacolo è libero fino a 
esaurimento posti. (J. Bur.) 

� Notizie e appuntamenti

ALTRI PUNTI DI RITIRO CEREA E VERONA

PROMOZIONE DEL MESE

Valutiamo il vostro oro
 
 
 

rispetto alla quotazione 
giornaliera. 

(escluso prezzo internet)

1 € AL GRAMMO
IN PIÙ

1 € AL GRAMMO 
IN PIÙ

Qui trovi la valutazione del tuo oro: www.oro-verona.it • info@oro-verona.it



� di Jacopo Burati 

Giorgia Pavanello, classe 2000, è cam-
pione mondiale di pattinaggio nella spe-
cialità “Free Jump”, disciplina del roller 
in cui gli atleti si impegnano durante la 
gara a saltare un’asticella orizzontale po-
sta ad altezza sempre crescente man ma-
no che la competizione si prolunga. 
Le gare si sono svolte al meeting inter-
nazionale “Roller Skating Open” a Li-
shui, città nel sud ovest della Cina. Gior-
gia è stata invitata e accolta come ospite 
speciale della federazione cinese. Più 
volte campionessa italiana in varie spe-
cialità del roller, Giorgia Pavanello ha 
vinto molte competizioni internazionali: 
l'argento mondiale dello scorso anno con 
il “Team Cross” a Shangai e l’attuale oro 
a Lishui sono sicuramente i successi più 
importanti. La ventitreenne atleta vero-
nese (compirà gli anni il prossimo 30 no-
vembre), nata e cresciuta a Castel d’Az-
zano, si cimenta anche con skate cross, 
high jump e speed.  
«Mi alleno tutti i giorni e raggiungo la 
mia squadra che ha la sede a Monza una 
volta a settimana – racconta Giorgia, che 
condivide la sua passione con la sorella 
Michela e il fratello Francesco –. Mi pia-
ce molto viaggiare e questo sport mi dà 
fortunatamente l’opportunità di farlo. I 
successi coronano in maniera speciale i 
tanti sacrifici negli allenamenti. Ma fac-
cio tutto più che volentieri». Gio, così il 
suo soprannome, è diplomata in grafica 
e comunicazione, ha preso l’abilitazione 
di allenatrice di pattinaggio e si occupa 
principalmente della fascia dei più pic-
coli sia nella polisportiva “Rollermania” 
di Castel d’Azzano che a Vicenza. Ha 
iniziato a pattinare a sei anni per gioco 
proprio in paese, nella tensostruttura di 
piazzale degli Atleti, alternando la prati-
ca sportiva con le arti marziali. A nove 
anni ha frequentato qualche corso di rol-
ler e da lì si è innamorata della specialità 
che è diventata col tempo parte fonda-

Bmx in rosa a San Giovanni 

Lo spettacolo della Bmx femminile alla pista di viale Olimpia a San Giovanni 
Lupatoto. Domenica 20 ottobre, dalle 9:30 alle 13:30, i coach Michele Tomi-
zioli e Camilla Zampese coordineranno l’evento “Girl Training Day”, evento 
promosso dalla community “Yes I’m a BMX Girl” della polisportiva Libertas 
Lupatotina. È la seconda edizione a distanza di due anni, quando nel 2022 si 
svolse il primo concentramento di riders in rosa. Sono già diciotto le partecipan-
ti che hanno confermato la presenza, di tutte le età (dagli 8 ai 20 anni) e prove-
nienti sia dal territorio nazionale che dall’estero.  
Quattro ore di allenamento intenso tra gobbe, salti e competizione interna per 
migliorare i fondamentali tecnici della disciplina. La community “Yes I’m a 
BMX Girl” di San Giovanni Lupatoto continua a lavorare per far crescere il mo-
vimento Bmx in rosa. Saranno presenti inoltre le due atlete di punta di San Gio-
vanni Lupatoto: Sofia Brusca (categoria Esordienti) e Sofia Maria Dragone 
(categoria Junior). «Ci spostiamo in tutta Italia per far crescere l’interesse verso la Bmx femminile – spiega la responsabile della commu-
nity Nataša Vlajić –. Stiamo avendo ottimi riscontri anche se è dura invertire la tendenza di uno sport che si conferma prettamente ma-
schile. Da due anni sosteniamo la community con iniziative divertenti e in grado di stimolare curiosità verso lo sport e allenamenti speci-
fici con allenatori di grande prestigio. Giriamo in Italia e all’estero per creare un settore giovanile consolidato». (J. Bur.)

FREE JUMP. La roller skater di Castel d’Azzano si è laureata campione del mondo

Sport
Giorgia vola sulle ruote

� Lupatotissima 2024

ECCO I VINCITORI DELLA 24 ORE. Marco Visintini 
(US Aldo Moro) ed Elsie Cargniel Bergamasco (Maratonina 
Udinese) hanno messo il proprio sigillo sulla 30^ edizione 
della Lupatotissima, che si è svolta sulla pista Adolfo Conso-
lini di Basso Acquar, conquistando la maglia tricolore del ti-
tolo italiano di ultramaratona di 24 ore. La società lupatotina 
GSD Mombocar, organizzatrice dell’evento, ha sfiorato i 500 
iscritti in totale.  
Nella staffetta “24x1ora” la sfida tra Atletica Cerea “Luma-
chine sprint” e la Valdalpone squadra A ha visto prevalere la 
squadra ceretana capitanata da Andrea D’Amico con 355,673 
km, davanti alla squadra montefortiana (350,406 km) guidata 
da Giovanni Pressi. Nella gara di Ultramaratona di 12 ore, si 
è distinto il croato Zdravko Jadrijev che ha vinto con 140,684 
km davanti a Francesco Corradi (Pico Runners) con 111,825 
km. Nella staffetta “12x1ora” maschile, la prima squadra clas-
sificata è stata quella del Delta del Po Dream Team (169,630 
km). Seconda è stata La Rustica Pescantina (con 162,013 km), 
mentre terzi sono risultati i padroni di casa del GSD Mombo-
car (con 158,035 km).  
Nella gara di Ultramaratona di 6 ore, c’è stato il successo as-
soluto della riminese Federica Moroni (Asd Dinamo Run-
ning), con 80,392 km che risulta essere la terza miglior pre-
stazione italiana all-time della specialità. Nella Staffetta 
6x1ora maschile il primo posto è andato alla Straverona Run-
ning Team (67,648 km), mentre in quella femminile è stata la 
Valdalpone a vincere (62,851 km). (J.Bur.)
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mentale della sua vita.  
«Attualmente il free jump non è sport 
olimpico ma contiamo che lo diventi 
presto – sottolinea l’assessore allo sport 
di Castel d’Azzano Alessandro Corra-
di, che si è congratulato personalmente 
con la concittadina al rientro dalla Cina 

–. Vista la recente introduzione dello 
skateboard e considerato il fatto che 
Giorgia è tra le prime posizioni del ran-
king mondiale nel roller, speriamo tutti 
di vederla già a Los Angeles nel 2028. 
Sarebbe motivo di grande soddisfazione 
per il nostro paese». 
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Il polpettincino è un delizioso impasto di 
carni miste: vitello magro e tastasal, maiale 
insaporito con sale, pepe e un pizzico di 
aglio. Viene avvolto da sottili fette di pan-
cetta tesa e alcuni rametti di rosmarino. 
Prepariamo in una padella una noce di bur-
ro e quando sarà completamente fuso, ri-
solviamo il polpettincino in ogni suo lato. 
Irroriamo con 1/2 bicchiere di vino bianco 
e lasciamo cuocere a fuoco moderato per 

40 minuti. 
Oppure, dopo aver aggiunto il vino, conti-
nuiamo la preparazione in forno, coperto 
da carta argentata per non farlo asciugare 
troppo, per 50/60 minuti. 
Ultimata la cottura lo taglieremo a fette 
non troppo sottili, lo cospargeremo con il 
il suo sughetto e lo accompagneremo con 
delle patate al forno, un insalata fresca o 
delle carote glassate in padella. 

Polpettincino  
di vitello  

  e tastasalLa Ricetta  

di Costanzo
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Chiunque abbia figli sa be-
nissimo che una delle pro-
blematiche che si presenta-
no quotidianamente è la ge-
stione dei tempi di attesa.  
Infatti, anche una breve at-
tesa tende a creare un clima 
di tensione e incertezza nei 
bambini di oggi, che non 
riescono a tollerare la fru-
strazione del dover aspetta-
re il proprio turno, o che si 
verifichi un evento, o sem-
plici cose come l’ora di ce-
na o che la mamma finisca 
di vestirsi per uscire. In 
questi frangenti, i bambini 
manifestano comportamen-
ti che vanno dai litigi fra 
fratelli a crisi di pianto, a 
giochi inadeguati al luogo e 
molto fisici, che richiedono 
l’intervento educativo dei 
genitori, spesso senza risul-
tati. 
Poiché però come genitori 
si vuole sempre fare tutto il 
possibile per i figli e ci si 
sente obbligati a rispondere 
subito a tutte le loro richie-
ste, nonché ad offrire loro 
stimoli per evitare la noia e 

la frustrazione, la situazio-
ne è pressochè insopporta-
bile per gli adulti, soprattut-
to quando hanno la possibi-
lità di fermare questi com-
portamenti per esempio ac-
cendendo la tv o dando loro 
smartphone e tablet. 
In questo caso i genitori ca-
dono nella trappola educa-
tiva della fretta, fretta di 
colmare sempre i vuoti e di 
accorrere per evitare ogni 
senso di frustrazione ai fi-

gli, senza rendersi conto 
che invece educare ai tempi 
di attesa e alla tolleranza al-
la noia è un passaggio pe-
dagogico fondamentale per 
la crescita dei bambini. Inu-
tile aggiungere che l’uso 
dei device a questo scopo 
crea un effetto boomerang 
che non aiuta i figli a trova-
re strategie funzionali alle 
situazioni.  
Per aiutare davvero i bam-
bini, mamme e papà do-
vrebbero prima di tutto da-
re regole chiare per infon-
dere sicurezza e stabilità ai 
piccoli, poi devono accom-
pagnarli e sostenerli, picco-
li passi alla volta, mentre 
metabolizzano la fatica del 
dover attendere e del non 
poter avere tutto e subito. 
In questo modo faremo cre-
scere bambini socialmente 
competenti e maggiormen-
te consapevoli delle proprie 
risorse. 
 
Se ti trovi in questa situa-
zione e non sai come uscir-
ne, chiamami! 

Pedagogia           a cura di Patrizia Chieregati

Cadere nella trappola della fretta

Per porre domande scrivi a  
patriziachiere@yahoo.it 

Dott.ssa Patrizia Chieregati 
Educatrice e Pedagogista  

cell. 339 3657148
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ESACom è orgogliosa di annunciare l’avvio del progetto di edu
cazione ambientale e civica “Meno rifiuti più futuro”, una pro
posta formativa destinata alle scuole primarie dei 24 Comuni 
servite dal servizio di raccolta e trasporto rifiuti per l’anno sco
lastico 20242025.  
L’iniziativa è completamente gratuita e  rappresenta un impe
gno concreto per sensibilizzare le nuove generazioni sul tema 
della sostenibilità e della tutela dell’ambiente. Il progetto pre
vede cinque laboratori didattici, ciascuno specificamente cali
brato per le diverse classi della scuola primaria, che guideranno 
gli alunni in un percorso di scoperta e consapevolezza ambien
tale attraverso attività pratiche e coinvolgenti: Classi prime:  
“Olimpiadi della differenziata” (1,5 ore), un laboratorio che, at
traverso il gioco, insegna ai bambini cosa sono i rifiuti, perché 
li produciamo e, soprattutto, come differenziarli correttamen
te. Attraverso attività ludiche e di squadra, gli alunni impare
ranno l’importanza della raccolta differenziata per ridurre l'im
patto ambientale. Classi seconde: “Da cosa nasce... cosa? (1,5 
ore)”, un laboratorio creativo che invita i bambini a esplorare 
il riciclo creativo. Attraverso la fantasia e la manualità, scopri
ranno come dare nuova vita agli oggetti, evitando di trasfor
marli subito in rifiuti. Classi terze: “Da rifiuto a risorsa: Le mille 
vite della carta (2 ore)”, un’esperienza pratica che insegna agli 
studenti a riciclare la carta e a comprendere l'importanza di ri

durre il consumo di risorse natu
rali come il legno, dimostrando 
come la carta possa avere molte
plici vite. Classi quarte:  “Dal 
compost nascono... i fiori! (2 
ore)”, un laboratorio che spiega il 
funzionamento del compostag
gio, illustrando come i rifiuti or
ganici possano trasformarsi in ri
sorse utili per il suolo. Gli alunni 
impareranno a costruire una 
compostiera e a capire i benefici 
del compostaggio per l’ambien
te. Classi quinte: “RAEE questi 
sconosciuti! (2 ore)”, questo la
boratorio esplora il mondo dei ri
fiuti elettronici, aiutando gli alunni a scoprire cosa contengono 
i RAEE e come questi materiali possano essere riciclati, riducen
do l’impatto ambientale e promuovendo un uso più responsa
bile delle risorse.  
«Il progetto Meno rifiuti più futuro  spiega il presidente di ESA
Com Maurizio Lorenzetti  non si limita solo a informare, ma si 
propone di formare i più piccoli che sono già in grado di com
prendere l'importanza di adottare comportamenti sostenibili».  

«In un momento storico in cui la 
crisi climatica e l’inquinamento so
no temi centrali  aggiunge il diret
tore della società Maurizio Barbati 
 educare i bambini fin da piccoli al
l’uso consapevole delle risorse e al 
rispetto dell’ambiente diventa cru
ciale per garantire un futuro mi
gliore».  
Oltre ai laboratori, ESACom met
terà a disposizione la piattaforma 
digitale ScuolaPark, un ambiente 
interattivo ricco di risorse didatti
che come video, lezioni, laboratori 
virtuali e materiali narrativi. Que
sta piattaforma diventerà uno 

strumento di apprendimento continuo per studenti e inse
gnanti, ampliando l'impatto formativo del progetto durante 
tutto l'anno scolastico. Infine, è previsto un contest creativo 
permetterà agli studenti di esprimere la loro creatività proget
tando una campagna pubblicitaria sul tema “Meno rifiuti più 
futuro”. I migliori elaborati riceveranno premi in denaro per 
l’acquisto di materiale didattico, promuovendo al contempo 
l’importanza del riciclo e della sostenibilità.

Iniziativa destinata alle scuole primarie dei 24 Comuni serviti 

 ESA-Com lancia il progetto didattico  
“Meno rifiuti più futuro”
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